

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PLATAFORMAS ELECTORALES

PRESENTAN PARTIDOS POLÍTICOS SUS PLATAFORMAS ELECTORALES ANTE EL IEEQ

Por Redacción

Los 10 partidos políticos con registro ante el IEEQ, la coalición y los cinco aspirantes a candidatos independientes presentaron sus plataformas electorales ante dicho organismo. De acuerdo con lo que dicta la ley en los artículos 105 y 199 de la legislación en materia electoral, las diversas plataformas políticas debían de presentarse ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro a más tardar el 26 de marzo de 2015. Los diez partidos políticos con registro ante el IEEQ, la coalición y los cinco aspirantes a candidatos independientes presentaron sus plataformas electorales en tiempo y el Instituto a su vez les expidió una constancia de registro, la cual será un requisito para el registro de candidatos que se dará del 27 al 31 de marzo de 2015. Las plataformas fueron presentadas por las fuerzas políticas desde enero y hasta el día de ayer, en el siguiente orden: Nueva Alianza, Encuentro Social, del Trabajo, Movimiento Ciudadano, Morena, Coalición (conformada por PRI, PVEM y Nueva Alianza), Revolucionario Institucional, Verde Ecologista de México, Acción Nacional, Humanista y de la Revolución Democrática. Los aspirantes a candidatos independientes que cumplieron con este requisito son: para el cargo de Presidente Municipal: Juan Carlos García Arellano (Ezequiel Montes), Hipólito Rigoberto Pérez Montes (Ezequiel Montes), Andrés Sánchez Sánchez (Tolimán), Israel Guerrero Bocanegra (Tolimán) y Hugo Amado Muñoz Flores (Cadereyta de Montes). Puedes consultar las plataformas electorales, las cuales están divididas para cada tipo de elección, en el sitio de Internet del IEEQ (www.ieeq.mx). (**am 4-A**)

<http://amqueretaro.com/queretaro/2015/03/27/presentan-partidos-politicos-sus-plataformas-electorales-ante-el-ieeq>

CUMPLEN ANTE IEEQ CON SUS PLATAFORMAS ELECTORALES

Dentro del plazo establecido por la Ley Electoral del estado, los diez partidos políticos con registro ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, la coalición y los cinco aspirantes a candidatos independientes, presentaron sus respectivas plataformas electorales ante el organismo comicial. De conformidad con los artículos 105 y 199 de la legislación en la materia, así como al Calendario Electoral aprobado por el Consejo General, las plataformas debieron presentarse ante el órgano superior de dirección del Instituto a más tardar el 26 de marzo del presente año. A su vez, el organismo electoral expedirá una constancia de registro de cada plataforma, siendo éste requisito de procedibilidad para el registro de candidatos en el periodo del 27 al 31 del mes en curso. La plataforma electoral es el documento jurídico que contiene las propuestas de la oferta política que los partidos políticos, coaliciones y los candidatos independientes, promueven ante los habitantes del estado. Dichas plataformas, las cuales están divididas para cada tipo de elección, pueden ser consultadas en el sitio de Internet del IEEQ (www.ieeq.mx). Las plataformas fueron presentadas por las fuerzas políticas desde enero y hasta el día de ayer, en el siguiente orden: Nueva Alianza, Encuentro Social, del Trabajo, Movimiento Ciudadano, Morena, Coalición (conformada por PRI, PVEM y Nueva Alianza), Revolucionario Institucional, Verde Ecologista de México, Acción Nacional, Humanista y de la Revolución Democrática. Asimismo, cumplieron con el requisito ante los Consejos Distritales y Municipales correspondientes, los aspirantes a candidatos independientes para el cargo de Presidente Municipal: Juan Carlos García Arellano (Ezequiel Montes), Hipólito Rigoberto Pérez Montes (Ezequiel Montes),

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

Andrés Sánchez Sánchez (Tolimán), Israel Guerrero Bocanegra (Tolimán) y Hugo Amado Muñoz Flores (Cadereyta de Montes).

<http://adnformativo.mx/cumplen-ante-ieeq-con-sus-plataformas-electorales/>

<http://queretaro.quadratin.com.mx/Cumplen-con-plataformas-electorales-ante-el-IEEQ/>

<http://noticias.terra.com.mx/mexico/estados/partidos-e-independientes-queretanos-entregan-plataforma-en-tiempo,7676472682d5c410VgnCLD200000b2bf46d0RCRD.html>

<http://www.activoq.com/?p=14424>

TRANSPARENCIA

OBTIENE IEEQ PUNTAJE DE 100 EN TRANSPARENCIA

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) obtuvo un puntaje de 100 en el cumplimiento a los parámetros de transparencia, esto de acuerdo a la revisión que realizó en el mes de enero la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG) al portal de internet, expresó el Presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del organismo electoral, Jesús Uribe Cabrera. Lo anterior, durante la sesión ordinaria de la Comisión, en la que se abordó el tema de los puntajes obtenidos en las verificaciones realizadas al sitio web del IEEQ en agosto de 2014 y enero de 2015; y en la que el Presidente de la misma destacó que en el Instituto tenemos que avanzar a la “información focalizada”, a fin de facilitar la búsqueda a los usuarios de Internet. El presidente de la Comisión resaltó la importancia de mantener dicha puntuación, y además solicitó llevar a cabo una revisión al sitio de internet institucional para verificar la información de mayor consulta, y a su vez crear un micro sitio con el tema que sea de interés para los buscadores, es decir, contar con espacios de información focalizada. En este sentido, el representante del PRI ante el Consejo General e integrante de la Comisión, Gonzalo Martínez García, felicitó al organismo por la calificación obtenida, lo que habla del cumplimiento del Instituto a los principios de máxima publicidad y transparencia. En su oportunidad, la Secretaria de la Comisión Yolanda Elías Calles Cantú, dio la bienvenida al titular de la Unidad de Acceso a la Información Pública, Óscar Hinojosa Martínez, a quien manifestó su voluntad de fortalecer el área y procurar ir más allá de la rendición de cuentas. La consejera solicitó al titular de la Unidad, el apoyo para llevar al ámbito de la transparencia, a largo plazo, el tema de paridad y participación de la mujer en la vida pública, a través de un micro sitio; a fin de que coadyuve y se traduzca en acciones afirmativas. Finalmente, se le pidió presente a los integrantes de la Comisión, un informe estadístico y el estado que guardan las solicitudes de información que se encuentran en trámite al interior del Instituto.

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/obtiene-ieeq-puntaje-de-100-en-transparencia/>

<http://www.puntosdevista.tv/>

<http://alternativo.mx/2015/03/ieeq-cumple-al-100-parametros-de-transparencia/>

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

REGISTRO DE CANDIDATOS

DEBEN REGISTRARSE A MAS TARDAR EL MARTES

Por Diego Armando Rivera

Los partidos políticos tienen hasta el próximo martes de plazo para registrar a sus candidatos a cargos de elección popular en el estado. De acuerdo con el calendario del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), las campañas arrancarán oficialmente este 5 de abril. De acuerdo al calendario aprobado por el instituto, entre el 27 al 31 de marzo los candidatos a los diversos cargos de elección popular locales deberán registrarse ante la autoridad. El 4 de abril es el día límite para que “los responsables de los programas o acciones gubernamentales, federales, estatales o municipales que tengan como finalidad el combate a la pobreza y el desarrollo social, cuando el apoyo no esté encaminado a la subsistencia y su naturaleza lo permita, deban entregar, previo al inicio de las campañas electorales, los beneficios correspondientes, pudiendo reanudar estas actividades hasta el día posterior al que se celebren las elecciones”. En este día, también es la fecha límite para que el Consejo General distribuya aquellos espacios que dispongan las autoridades competentes mediante sorteo a los partidos, candidatos independientes y coaliciones, a efecto de que se fije, coloque y retire propaganda electoral. Los consejos distritales y municipales también deberán celebrar sesión extraordinaria para resolver la procedencia de las solicitudes de registro y sustituciones presentadas por los, partidos políticos o coaliciones. El 5 de abril es el inicio de campañas, por lo que el consejo deberá notificar la declaratoria de procedencia del registro como candidato independiente o fórmulas de candidatos independientes, según corresponda, en las siguientes 24 horas en el domicilio que hayan fijado para oír y recibir notificaciones en su solicitud. El 2 de mayo es la fecha límite para la sustitución de candidatos por causa de renuncia. El Consejo General tiene todo el mes de mayo para autorizar al personal que entregará las boletas electorales el día, la hora y el lugar preestablecido a cada presidente y secretario técnico de los respectivos consejos distritales y municipales. El 25 de mayo, los partidos políticos tendrán derecho a nombrar dos representantes propietarios y un suplente, ante cada mesa directiva de casilla y representantes generales propietarios. Entre el 1 y el 5 de junio, los consejos distritales o municipales entregarán a cada presidente de casilla, el material y documentación electoral. El 2 de junio es la fecha límite para que las boletas electorales estén en poder de los consejos distritales y municipales. El 3 de junio es la fecha límite para que el Consejo General organice, por lo menos, un debate entre candidatos a gobernador y además en esta fecha también concluye el periodo de campañas electorales. Entre el 4 y hasta el cierre de las casillas el 7 de junio, quedará estrictamente prohibido publicar, difundir o dar a conocer por cualquier medio de comunicación, los resultados de las encuestas o sondeos de opinión, que tengan como fin dar a conocer las preferencias electorales. También queda prohibida la celebración y difusión, por cualquier medio, de actos políticos, propaganda o cualquier otra actividad con fines de proselitismo electoral. El 7 de junio es el día de la jornada electoral del año 2015. El 9 de junio, se realizarán las sesiones de cómputo o en su caso recuentos administrativos, declaratoria de validez, entrega de constancias de mayoría y asignación de regidurías de representación proporcional en los consejos distritales y municipales. El 14 de junio, se realizará la sesión del Consejo General para proceder a la asignación de diputados por el principio de representación proporcional, la expedición de constancias correspondientes; y el cómputo estatal de la elección de gobernador, declaración de validez y entrega de constancia de mayoría al ciudadano que haya resultado electo gobernador. Entre el 15 y 17 de junio, el Consejo General deberá remitir a la Legislatura del estado, dentro de los tres días siguientes a la asignación de diputados de representación proporcional, copias certificadas de las constancias de asignación respectivas. Finalmente, el 7 de julio es la fecha límite para que los candidatos independientes, los partidos políticos y las coaliciones retiren toda su propaganda electoral y den aviso al Consejo General. (**am**, principal)

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

SE REGISTRA CELIA MAYA COMO CANDIDATA DE MORENA

Por Domingo Valdez

Celia Maya García acudió ayer al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para registrarse como candidata del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) para la gubernatura de la entidad. Ayer por la mañana, la magistrada del Tribunal Superior de Justicia del estado se convirtió de manera oficial en la candidata a la gubernatura de Querétaro, en donde el líder estatal de Morena, Sinhué Piedragil Ortíz señaló que en Morena están satisfechos, pues todos candidatos son ciudadanos, y que Morena representa a los ciudadanos, que confían en llevar a cabo un proceso electoral ejemplar, al tiempo que afirmó que es tiempo de que los ciudadanos participen en la política, que hagan la agenda pública. “Morena será muy respetuoso de la ley, pero también vamos a señalar las cosas que irrumpen en este proceso electoral, en forma clara y en los caminos conducentes, esperamos a ustedes, consejeros y consejeras que llevemos en buen cauce este proceso electoral”, porque México y el estado se lo merecen, comentó. Del mismo modo, a los candidatos que también se registraron ayer, les dijo que comienzan una nueva etapa. Recordó que realizaron más de 300 asambleas para elegir a los ciudadanos que serían los candidatos de Morena a los distintos puestos de elección popular, además del esfuerzo que representó formar un partido político nuevo, consiguiendo el registro a nivel nacional y tener representación en la entidad, siendo el actual proceso electoral el primero en el que participarán. “Venimos a registrar a nuestra candidata Celia Maya, una compañera y una mujer que representa el espíritu de Morena, que tiene que ver con la honestidad y el compromiso, porque en Morena queremos construir una corriente de opinión a nivel nacional y estatal”, aseveró el líder de Morena. Se dijo satisfecho también porque en días pasados los candidatos ciudadanos de Morena se registraron, para cerrar el paso a los políticos tradicionales que, aseguró, tienen al país sumergido en la tragedia, siendo hora de que los ciudadanos se involucren en la política y en la agenda pública, por lo que se inicia una nueva etapa en el país. Llamó a las autoridades del IEEQ que representa a los ciudadanos, que representa a esta voluntad de todos los ciudadanos de poder generar un proceso democrático, un proceso abierto a la ciudadanía. Confiamos que todavía en este país se pueda generar otro tipo de hacer política y de conducirse con respeto a la ley, y mucho va a depender de este órgano que representa a la ciudadanía y que también ha costado mucho formar” mencionó. En su oportunidad, Celia Maya García afirmó sentirse muy orgullosa de ser la abanderada de Morena, al tiempo que enfatizó que el país necesita de un cambio de rumbo, pues apuntó que hay muchos jóvenes sin empleo, que hay injusticias, y que el país necesita urgentemente de gente honesta. Por otro lado, el senador Mario Delgado, presente en el evento, dijo que era un honor ser testigo del registro de una queretana ejemplar, que representa el espíritu de Morena, con compromiso social, con deseo de cambio. Asimismo subrayó que el pasado jueves se publicó una encuesta donde se resaltaba el nivel de aprobación del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, cuestión que consideró se debe principalmente por la situación económica y la crisis que se vive actualmente en el país en materia de derechos humanos. **(El Universal Querétaro 4-A)**

https://www.google.com.mx/?gfe_rd=cr&ei=5NwWVcT6FOONswKMmYDoBg&gws_rd=ssl#q=IEEQ&lr=lang_es&country=MX&tbs=qdr:d,lr:lang_1es,ctr:countryMX&start=10

CELIA PROMETE QUE NO HABRÁ DEMAGOGIA

Por Miguel Balderas

Es una lástima que las palabras las hayamos agotado tantas veces porque cuando decimos “cambio” la ciudadanía no cree; declaró la candidata de Morena al Gobierno de Querétaro, en su registro oficial ante el IEEQ. En compañía

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

del Comisionado Estatal, Sinuhé Piedragil y el Senador Mario Delgado, recalcó sentirse orgullosa de responder a las necesidades que el país está requiriendo. **(Noticias, Síguelo 5-A)**

LOS INTERESES SE HACEN IGUAL AL PAN, PRI Y PRD: MARIO DELGADO

Por Miguel Balderas

El senador de la República Mario Delgado estuvo presente en el registro de la candidata de Morena a la gubernatura, Celia Maya, a la que definió como una mujer queretana excepcional, de representación clara de lo que quiere y aspira MORENA. Asimismo, se dirigió al IEEQ otorgándoles su voto de confianza, donde dijo serán muy exigentes de que se cumpla la ley y que no haya abusos. “Queremos un árbitro justo y respetuoso de la ley, sabemos que la contienda es muy desigual en recursos, pero tenemos la voluntad los ciudadanos y vamos a tener mejores ideas”. **(Noticias, Síguelo 5-A)**

BRAVO SE INSCRIBE; ES CUÑADO DE MARCELA

Roberto Bravo se registró ante el IEEQ, como candidato por el Partido Humanista a la presidencia municipal de Corregidora. **(Noticias 4-¿Quién Sigue?)**

YA SE REGISTRARON CANDIDATOS PANISTAS

Por Francisco Velázquez

Los abanderados del Partido Acción Nacional (PAN) para competir por la presidencia del municipio de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, así como Roberto Cabrera Valencia y José González, quienes buscarán una diputación local por los distritos noveno y décimo queretanos, respectivamente, se registraron ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). El objetivo es que el organismo electoral del estado, valide sus registros para que posteriormente se oficialicen las candidaturas a los cargos de elección popular mencionados y por los que competirán. **(am 12-A)**

REGISTRO ANTE IEEQ DE CANDIDATOS DEL PAN EN SAN JUAN DEL RÍO

Los candidatos del Partido Acción Nacional (PAN) a la alcaldía de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, a la diputación por el IX Distrito Roberto Cabrera Valencia y por el IX José González Ruiz, presentaron su registro ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). El abanderado panista a la alcaldía, manifestó que su campaña electoral habrá de ser de propuestas y trabajo, por lo que buscará realizar una alianza con la sociedad, para que quien gane los procesos electorales sea el que eligieron los ciudadanos. Guillermo Vega, aseguró que con las fórmulas de regidores y los candidatos a diputados, el PAN en San Juan del Río caminará por el sendero del triunfo el próximo 7 de junio. Descartó que el proceso interno de su partido haya dejado resentimientos que se tengan que sanar y por el contrario precisó que la elección de sus candidatos debe tener “muy nerviosos” a candidatos de otros institutos políticos. “Lo nuestro es real, lo nuestro no es simulado, lo nuestro se apegó con cariño por San Juan, se armó pensando en las familias de San Juan y de manera muy clara”, asentó. De ahí que subrayó que hay preocupaciones de otras personas que ven un PAN unido en la realidad. Por su parte Roberto Cabrera Valencia, dijo a los militantes que con “las alforjas llenas de amor a San Juan del Río”, trabajará de manera unida con los demás candidatos de su partido, para construir lo que se quiere transformar para el estado y el municipio. Apuntó que en este proceso electoral se da de nueva cuenta la oportunidad de seguir construyendo la historia del municipio, por lo que trabajará con el apoyo de la militancia para lograr el triunfo electoral el 7 de junio. “Ese gran legado de doctrina, ideología y de valores que tiene el Partido Acción Nacional los voy a portar con mucho orgullo”, subrayó. El abanderado del PAN a la diputación local, reconoció que existe una competencia

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

muy marcada en el distrito que habrá de representar, por lo que mencionó que la victoria será de quien trabaje más. Finalmente José González Ruiz, apuntó que buscarán que todos los militantes vayan unidos y en equipo, para contagiar a la sociedad y caminar por el triunfo. Al registro asistieron el diputado federal Alfredo Botello Montes y el candidato a la gubernatura del estado Francisco Domínguez Servién.

<http://rotativo.com.mx/noticias/locales/san-juan-del-rio/394485-se-registran-ante-ieeq-candidatos-del-pan-en-san-juan-del-rio/>

<http://lacronicaregional.com/memo-vega-se-registra-ante-el-ieeq-para-buscar-la-presidencia-municipal-de-sjr/>

<http://sinpermiso.com.mx/gerardo-angeles-se-registra-como-candidato/>

<http://elobservadordequeretaro.com.mx/archivos/2685>

PARIDAD DE GÉNERO

REPITEN PLURIS EN PRI Y MC

Por Heidy Wagner y Armando Ruiz

Querétaro, Qro.- A pesar de la imposición por parte de los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, de que sean mujeres quienes encabecen las listas de plurinominales en todos los partidos políticos, el Revolucionario Institucional y Movimiento Ciudadano, registrarán a sus candidatos "originales", en tanto no haya una resolución a sus impugnaciones, afirmaron sus dirigentes estatales, Mauricio Ortiz Proal y José Luis Aguilera Ortiz respectivamente. El PRI de Querétaro dejará su lista de candidatos a diputaciones plurinominales con un hombre en primera posición, a pesar del fallo del TEEQ. El instituto político entregó el miércoles pasado la impugnación a este fallo ante la sala regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, localizada en Monterey, y hasta que este órgano no rectifique o confirme la determinación, el PRI presentará este lunes su lista de plurinominales, empezando por un hombre, que es el del dirigente estatal del partido, Mauricio Ortiz Proal. El líder priísta señaló que los candidatos a las plurinominales que conforman la lista ya habían seguido los procedimientos internos del partido y habían sido aprobados, por lo que se presentará de esa forma, aunque el PRI acatará la decisión que determine la Sala Regional en lo subsecuente. De acuerdo con Ortiz Proal, se había conformado la lista con cinco mujeres y cinco hombres para respetar así la paridad de género, pero el fallo del tribunal electoral en la entidad obliga a los partidos a que esta lista sea encabezada por una mujer, una determinación que compete sólo a los institutos políticos. Los naranjas Por su parte, el Partido Movimiento Ciudadano presentará sus listas de candidatos a cargos de popular en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), ignorando la sentencia del TEEQ, afirmó José Luis Aguilera Ortiz, al tiempo de descartar misoginia en el partido que encabeza, porque puntualizó, destacadas mujeres ya ocupan las principales candidaturas. (**Diario de Querétaro 3-A**)

COLUMNA TABLERO

Por Sergio Venegas Alarcón

-BLANCAS Y NEGRAS- Velan armas los candidatos del PRI. Que nadie se mueva, ha sido la orden del aspirante a la gubernatura Roberto Loyola Vera que se sabe con amplia ventaja y no quiere ninguna observación en tiempos de veda, a diferencia de su contrincante, Pancho Domínguez, que está corriendo todos los riesgos, sin ningún respeto

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

a la ley. Los tricolores, junto con sus aliados verdes y turquesas, desarrollan una intensa actividad interna de organización y contacto, pero sin exposición pública, mientras los azules promueven el voto a población abierta y ya recibieron las primeras sanciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. (**Plaza de Armas 2-A**)

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

ENTREGARÁ COPERMEX FORMATOS DE TRANSPARENCIA A CANDIDATOS

Por Leticia Jaramillo

El presidente de la Coparmex en Querétaro, Darío Malpica, anunció que el próximo 31 de marzo recibirá en las oficinas de este sindicato patronal a los candidatos a gobierno de Querétaro por todos los partidos políticos, con el propósito de que reciban formalmente su formato de indicadores de transparencia. Cabe recordar que el IEEQ informó que ninguno de los candidatos independientes cumplió con los requisitos para poderse registrar (sic). (**Noticias 8-A**)

SEGURIDAD DEL PROCESO ELECTORAL

BRINDARÁ SSPM APOYO DURANTE LOS REGISTROS

Héctor Benítez López, de la SSPM, informó que ningún partido político les ha avisado sobre los registros de sus candidatos, sin embargo estarán apoyando afuera del IEEQ. (**a.m. 3-A**)

DENUNCIAS

@PARTIDOVERDEMEX VIOLA LA LEY ELECTORAL: JOSÉ LUIS AGUILERA

Al afirmar que el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) actúa de manera parcial, el dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, dijo que una muestra de ello es la entrega de tarjetas Premium del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) que otorga descuentos en más de 9 mil establecimientos, la cual es posible gracias a la disponibilidad ilegal de la lista nominal de electores. Lo anterior, subrayó, es posible bajo la anuencia del IEEQ, quien ha permitido al PVEM que disponga ilegalmente de la lista nominal de electores, esto con el fin de hacerles llegar a sus domicilios una tarjeta de descuento, similar a una tarjeta de crédito, la cual contiene el nombre del beneficiario, un número de referencia y la fecha de vencimiento que es diciembre de 2016. “Hoy traigo una prueba más de la parcialidad con la que se está conduciendo el IEEQ, el PVEM en el estado de Querétaro también ha violentado la legislación electoral y también ha violentado en todo caso la legislación penal al disponer de la lista nominal de electores de los queretanos para hacerle llegar a todos sin distinción la tarjeta Premium platino”, indicó. Aguilera Ortiz, indicó que dichas tarjetas han llegado a los domicilios de queretanos que no se encuentran afiliados a ningún partido político, incluso denunció que una de las militantes de Movimiento Ciudadano la recibió en su hogar acompañada de una hoja tamaño carta, con el logo y colores del Partido Verde, en la que se aclara que el plástico no tiene costo y en cambio generará ahorros al portador. “Cómo es posible que un miembro del consejo de gobierno de la Coordinadora Ciudadana Estatal de Movimiento Ciudadano haya recibido una tarjeta Premium platino, donde el Partido Verde la acredita como militante, esto solamente puede ser posible por la disponibilidad ilegal de la lista nominal de electores”, señaló. Pese a que este acto, que incluso ha provocado la molestia de los queretanos, que a través de sus redes sociales lo han denunciado, el líder naranja en la entidad lamentó que el Consejo General del IEEQ se haya declarado incompetente para atraer y resolver el caso. “A nivel nacional ya se pronunció la Sala Superior del Tribunal

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

Electoral Federal sancionando al PVEM con 69 mdp, sin embargo a nivel local, es cosa rara, el Consejo General del IEEQ dijo no ser competente para pronunciarse en este sentido porque dice que lo remitirá a la Ciudad de México para que se sume en todo caso al expediente ya sentenciado y es inatacable, por lo que esta queja a la basura, todo por la parcialidad del IEEQ”, destacó. Lo anterior, subrayó, sólo deja ver la complicidad que existe entre el órgano electoral local y los partidos que conforman la coalición –PVEM, PRI y Partido Nueva Alianza- al solapar el reparto de estas tarjetas que suponen una violación a la legislación vigente, pues la entrega de dádivas se presume como indicio de presión al elector para obtener su voto.

<http://www.acontecerqueretaro.com/politica/partidoverdemex-viola-la-ley-electoral-jose-luis-aguilera/>

DESCARTAN MISOGINIA EN MC

Por Domingo Valdez

Movimiento Ciudadano (MC) no es un partido misógino, probado en los hechos, pues antes de la resolución hecha por el Tribunal Estatal Electoral de Querétaro (TEEQ) sobre paridad de género ya había mayoría de mujeres encabezando puestos de elección popular, pero los magistrados se extralimitaron al tratar de legislar, aseguró el líder del partido, José Luis Aguilera Ortíz. “El tribunal electoral estatal está asumiendo funciones que no le corresponden. Está por velar el proceso electoral y no para legislar”, indicó en conferencia de prensa. Afirmó que Movimiento Ciudadano tiene resuelto el problema de paridad de género en cuanto a la plurinominal número uno, “no es cierto que la intención sea colocar a José Luis Aguilera Rico, para que pueda tener el seguro de gastos médicos mayores”, toda vez que padece de insuficiencia renal crónica. Por otro lado, adelantó que seguirán denunciando la parcialidad con la que se viene conduciendo el Consejo Electoral del Instituto Estatal Electoral de Querétaro (IEEQ), mostrando como evidencia que el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el estado a dispuesto de la lista nominal para hacerles llegar la tarjeta “premio platino”. “Cómo es posible que una miembro del Consejo de Gobierno de la Coordinadora Ciudadana Estatal de Movimiento Ciudadano haya recibido una tarjeta premio platino, donde el Partido Verde la acredita como militante de este partido. Esto sólo puede ser posible por la disposición ilegal de la lista nominal de electores”. Recordó que a nivel federal ya se emitió una sanción contra el PVEM, pero a nivel local el IEEQ señaló que no tiene injerencia y que se sumará al expediente abierto contra el partido y que ya se juzgó. Comentó que pidió el estadio municipal para el arranque de campaña, pero les fue negado, pues dijo, tenían instrucciones de no prestarles esas instalaciones, por lo que no le desagrada la idea de usar la Unidad Deportiva Josefa Ortiz de Domínguez, el domingo 5 de abril. Adelantó que formarán un grupo de ciudadanos para vigilar el voto durante la jornada. (El Universal Querétaro 4-A)

VOTARÁN 85 MIL POR NARANJAS: AGUILERA

Por Heidi Wagner Laclette

Un total de 85 mil ciudadanos votarán por el Partido Movimiento Ciudadano, consideró el líder de este organismo, José Luis Aguilera Ortiz, quien recordó que las elecciones de 2012, alrededor de cinco mil electorales eligieron esta opción política. En este sentido informó Movimiento Ciudadano pretende ganar las alcaldías de Peñamiller, Colón, Tequisquiapan, Tolimán, además de dos diputaciones plurinominales locales, que se sumarán a los distritos II, III y IV, “que serán reñidos pero yo hablo con toda honestidad. Vamos a pretender el 10 por ciento de votos en este sentido”(…) En otro orden de ideas afirmó que el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) actúa d manera parcial, esto con relación a la entrega de tarjetas Premium del Partido Verde Ecologista de México (PAVEM), que otorga descuentos en más de 9 mil establecimientos, la cual es posible gracias a la disponibilidad ilegal de la lista nominal de electores. Lo anterior señaló, es posible bajo la anuencia del IEEQ quien

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

ha permitido al Verde que se disponga ilegalmente de la lista nominal nominal de electores, esto con el fin de hacerles llegar a su domicilio una tarjeta de descuento, similar a una tarjeta de crédito, la cual contiene el nombre del beneficiario, un número de referencia y la fecha de vencimiento que es diciembre de 2016. “Hoy traigo una prueba más de la parcialidad con la que se está conduciendo el IEEQ, el PVEM en el estado de Querétaro que también ha violentado la legislación electoral y también ha violentado en todo caso la legislación penal al disponer de la lista nominal de electores, de los queretanos para hacerles llegar a todos sin distinción, la tarjeta Premium platino”, indicó (...) Pese a que este acto que incluso ha provocado la molestias de los queretanos que a través de sus redes sociales lo han denunciado, el líder naranja en la entidad lamentó que el Consejo General del IEEQ se haya declarado incompetente para atraer y resolver el caso. “A nivel nacional ya se pronunció la Sala Superior del Tribunal Electoral Federal sancionando al Partido Verde con 69 millones de pesos, sin embargo a nivel local, es cosa rara, el Consejo General del IEEQ dijo no ser competente para pronunciarse en este sentido, porque dice que lo remitirá a la Ciudad de México para que se sume en todo caso al expediente ya sentenciado y es inatacable, por lo que esta queja a la basura, todo por la parcialidad del IEEQ”, detalló. Lo anterior, subrayó, sólo deja ver la complicidad que existe entre el órgano local y los partidos que conforman la Coalición PVEM-PRI y Partido Nueva Alianza- al solapar el respecto de estas tarjetas que suponen una violación en la legislación vigente, pues la entrega de dádiva se presume como indicio de presión al electora, para obtener su voto. (Diario de Querétaro 3-A)

PIDE MOVIMIENTO CIUDADANO QUE EL INE REALICE ELECCIONES EN QRO

Debido a que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), es parcial, es necesario que el INE atraiga las elecciones en el estado, pues la Ley indica que si se tiene preferencia por un partido, es pertinente la intervención de la autoridad federal, expresó José Luis Aguilera Ortiz, dirigente estatal de Movimiento Ciudadano. “Es una elección del estado la que está preparando a través de los consejos electorales, todas proceden contra Movimiento Ciudadano, el PAN o contra otras fuerzas políticas, no confié en el IEEQ. Estamos pidiendo que el INE atraiga la elección y sea quien maneja la elección, porque la ley se le faculta, cuando hay sospechas, se pueda atraer por el INE, ya está la petición formal”. Acusó al IEEQ, de que sólo resuelve denuncias que presentan el PRI, Verde y Nueva Alianza, debido a que se dijo no competente para atender la denuncia que presentó, en contra del PVEM, por afiliarse, con la entrega de tarjetas de beneficios platinum, a ciudadanos sin su consentimiento. “Hemos venido formulando con un serie de denuncias, vamos a continuar formulándolas, no puede ser que estemos cayendo en el hecho de permitir la parcialidad con el que se ha venido conduciendo el IEEQ. Traigo una prueba más de su parcialidad, el Verde en el estado también ha violentado la legislación”. Señaló que el Partido Verde Ecologista de México, dispuso de la lista nominal de electores del estado, para promocionarse a través de la tarjeta premio platinum, pues Rebeca Acosta, miembro de la coordinadora estatal de MV, recibió una tarjeta, con la que se le acreditó como militante del Verde. “A nivel nacional se sancionó al Verde, sin embargo a nivel local cosa rara, el consejo general dice no ser competente porque dice que lo remitirá a la ciudad de México, para que se sume al expediente ya sentenciado, porque a nivel superior ya se sentenció y es inacabable, es decir, esta queja hacia la basura, todo por el consejo general del IEEQ, que conforman, PRI Verde y Nueva Alianza, estamos denunciando a los tres partidos, es un acto de proselitismo previo a las campañas”. Afirmó que se llegará hasta las últimas consecuencias, pues en caso de que el Tribunal Electoral del Estado, no se pronuncie a favor para que se sancione al Verde, acudirán ante la Sala Electoral en Monterrey. “La vinculé al consejo general al INE, vamos a apelar esta resolución para que el tribunal electoral se pronuncie a la falta del pronunciamiento del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, si la sala local no lo hace, iremos a Monterrey, luego a México”. Añadió que el Consejo General, en la sesión de ayer tenía en el orden del día, resolver las denuncias que presentó MV, para destituir a los consejeros electorales Yolanda Elías Calles, Jesús Uribe Cabrera y Gabriela Benítez y, en último momento se bajó el punto.

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

<http://www.reqrnexion.com/?p=6578>

<https://meganoticias.mx/tu-ciudad/queretaro/ultimo-minuto/item/70269-acusa-movimiento-ciudadano-a-ieeq-de-imparcial-pues-solo-resuelve-denuncias-que-presentan-el-pri-verde-y-nueva-alianza.html>

<http://www.redinfo7.com.mx/ultima-hora/pvem-violenta-legislaciones-electoral-y-penal-aguilera-ortiz/>

<http://inqro.com.mx/info/pide-mc-que-ine-atraiga-elecciones-en-queretaro/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

PREVÉ INE INSTALAR 2 MIL 486 CASILLAS

Por Norma Ayala

El Instituto Nacional Electoral (INE) en la entidad, a través de su vocal, Ana Lilia Pérez Mendoza, informó que se prevé la instalación de 2 mil 486 casillas en la entidad para el proceso electoral del 7 de junio. Sin embargo, esa cifra se ajustará con base en la lista nominal final que será aprobada por el Consejo en abril, ya que por ahora el padrón sigue en etapa de depuración. Indicó que en recientes fechas, el instituto recibió las observaciones de los partidos políticos realizadas a la lista nominal, además de que se siguen entregando credenciales para votar por alguna instancia administrativa. “La definitiva lista nominal que vamos a llevar a la elección el 7 de junio está a cargo del Consejo General del Instituto Nacional Electoral y que se estará aprobando en abril, para que en mayo se entregue a los presidentes de mesa directiva de casilla el listado definitivo y les podamos decir cuántos podemos ir a votar, pero en promedio está en un millón 413 mil ciudadanos”, comentó la funcionaria. **(El Universal Querétaro 3-A)**

COLOCARÁN 631 CASILLAS EN EL II DISTRITO

Por Rossy Martínez

SAN JUAN DEL RÍO.- El Instituto Nacional Electoral (INE), a través de su representante en el municipio, Luis Roberto Lagunes Gómez, dio a conocer que 631 casillas electorales estarán instaladas en las secciones del II Distrito electoral. Informó que este Distrito está conformado por los municipios de Amealco, Corregidora, Huimilpan y San Juan del Río, y la programación para la instalación de este total de casillas se debió a los resultados luego del cierre de la lista nominal. **(Plaza de Armas 12-A)**

PIDEN INFORMAR A LA CIUDADANÍA

Por Aurora Aguirre

El periodo de elecciones está a unos días de iniciar y el sector empresarial del estado hace un llamado a que den a conocer sus propuestas para que los ciudadanos salgan a votar de una manera más informada. Piden que en este proceso se deje de lado la guerra sucia y que la elección del mejor candidato sea con base a sus propuestas y compromisos, por ello las cámaras buscarán tener acercamientos con los candidatos. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Alejandro Cabrera Sigler, comentó que se vislumbra un escenario alentador en estas elecciones, pues será una contienda cerrada. Por su parte el presidente del Consejo consultivo Empresarial de Querétaro (CCEQ), Fernando Lugo García Pelayo, insto a que los candidatos tengan respeto durante sus campañas y que den a conocer la manera en que trabajarían en caso de llegar a los puestos de

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

elección popular, pues deben cumplir con la sociedad que les respaldará el día de las elecciones. En tanto que el titular de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Darío Malpica Basurto, hizo un llamado a dejar de lado la llamada guerra sucia y que se centren en trabajar en las propuestas en conjunto con sus equipos, pues aseguró que las personas ya están cansadas de ver que todos los procesos son similares y no reciben las propuestas. **(El Universal Querétaro, principal)**

PROPONEN DEBATES ENTRE CANDIDATOS

Por Norma Ayala

En sesión ordinaria del Consejo General del INE se presentó la propuesta para la organización de cuatro debates entre candidatos a diputados federales, que se realizarán en los campus de la Universidad Autónoma de Querétaro. En el caso del distrito 01, será el 22 de abril; distrito 02, 29 de abril; distrito 03, 6 de mayo y distrito 04, 13 de mayo. Será el INE en el estado y la UAQ quienes definirán las reglas, fechas y sedes de estas mesas redondas, pero respetando el principio de equidad entre los candidatos, quienes en este proceso serán nueve, debido a la coalición del PRI-PVEM. **(El Universal Querétaro 3-A)**

ALBERGARÁ UAQ DEBATES DE CANDIDATOS A DIPUTADOS FEDERALES EN ABRIL

Por Jorge Vargas Sánchez

Académicos universitarios de la UAQ y personal de los Consejos Distritales del Instituto Nacional Electoral (INE) convinieron en que los debates públicos de los candidatos a diputados federales serán los días 22 y 29 del próximo mes en los Campus universitarios de la UAQ de Jalpan (Distrito I) y San Juan del Río (Distrito II), a las 9:00 y 10:00 horas respectivamente. Los debates de los Distritos III y IV serán los días 6 y 13 de mayo respectivamente, a las 11:00 horas en el Aula Forense de la Facultad de Derecho, y en la Facultad de Filosofía de la UAQ. **(Plaza de Armas 3-A)**

IGLESIA ES APARTIDISTA: OBISPO

Por Norma Ayala

El Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz, aseveró que la Iglesia es apartidista frente a los procesos electorales, por lo cual no hará ninguna promoción política a favor de algún partido o candidato político. Asimismo señaló que los próximos candidatos deben atender las peticiones de la sociedad, sobre todo en materia de seguridad, al mismo tiempo de comentar y hacer un llamado a desarrollar las elecciones en un ambiente de paz. “Debe haber paz social y honestidad, en el sentido de que gane el mejor y aquel que el pueblo quiere elegir, ese es el principio fundamental de la democracia, la voz del pueblo”, acotó. **(El Universal Querétaro 4-A)**

RESPETAR LEY PIDE OBISPO

Por Alan Contreras

Deben los partidos políticos tener conciencia clara de acatar la ley para generar un equilibrio en la legislación en materia electoral, manifestó el Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, en relación a la impugnación que hicieron institutos políticos respecto la determinación del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) respecto a que las candidaturas a diputados y regidores, por el principio de representación proporcional, serán encabezadas por mujeres. El Obispo consideró que los institutos políticos tendrán la lucidez y clara conciencia de tomar la mejor resolución. En este sentido, el Prelado manifestó que este asunto debe analizarse desde el Derecho, porque todos tienen la oportunidad de defenderse e impugnar. **(Plaza de Armas, principal)**

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

SIN PUBLICIDAD TRES DÍAS ANTES DE LA ELECCIÓN

La vocal del INE, Ana Lilia Pérez Mendoza, lo anunció. (Noticias 6-¿Quién Sigue?)

40 CASILLAS ESPECIALES

Para el próximo 7 de junio, anunció la vocal del INE, Ana Lilia Pérez Mendoza. (Noticias 6-¿Quién Sigue?)

PARTICIPARÁN 45 MIL QUERETANOS EN CASILLAS

Para las elecciones el 7 de junio, anunció la vocal del INE, Ana Lilia Pérez Mendoza. (Plaza de Armas 3 y El Universal Querétaro 3-A)

GUTIÉRREZ PIDE CLARIDAD EN QUIEN VA A SUPERVISAR GASTOS DE PARTIDOS

El consejero electoral, Ricardo Gutiérrez Rodríguez, lo pidió al Consejo Local del INE. (Noticias 6 ¿Quién Sigue? y a.m. 3-A)

INE Y UAQ ORGANIZAN DEBATES DE CANDIDATOS FEDERALES

Las fechas serán el 22, 29 de abril, y 6 de mayo, en instalaciones de la UAQ. (Noticias 6-¿Quién Sigue?, Plaza de Armas 3, El Universal Querétaro 3-A y a.m. 3-A)

ELECCIONES EN PAZ, ANHELA MONS. ARMENDÁRIZ

(Noticias 4-A, El Universal Querétaro 4-A y a.m. 4-A)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

CUESTIONA BOTELLO LA POSTERGACIÓN DEL SISTEMA DE JUICIOS ORALES

(Noticias 5-¿Quién Sigue?)

INAUGURA PAULINA AGUADO “EQUINO REAL VI” EN EL CONGRESO DE LA UNIÓN

Evento inaugurado por los diputados por Querétaro, Ricardo Anaya y Alfredo Botello. (Diario de Querétaro 6-élite)

QUERÉTARO EXITOSO GRACIAS AL PAN, INSISTE ANAYA

Lo aseguró el diputado federal, Ricardo Anaya Cortés. (Diario de Querétaro 1-A)

SE INSCRIBE MEMO VEGA; DICE “LO NUESTRO ES REAL Y NO SIMULADO”

Ante el IEEQ, se registraron los candidatos del PAN: para la alcaldía de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero; a la diputación por el IX Distrito, Roberto Cabrera Valencia, y por el IX, José González Ruiz. (Noticias 1-¿Quién Sigue? y a.m. 12-A)

SE INSCRIBE ÁNGELES

Gerardo Ángeles, ante el IEEQ como candidato del PAN para diputado por el quinto distrito local. (Noticias 4-¿Quién Sigue?)

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

HOY SE INSCRIBE LUPE; SU EX ESPOSA EN LA PLANILLA DE REGIDORES

(Noticias 4-¿Quién Sigue?)

ATIENDO FIELMENTE LAS INSTRUCCIONES, POR ESO NO HE PEDIDO LICENCIA: APOLINAR

(Noticias 4-¿Quién Sigue?)

PRI

REPITEN PLURIS EN PRI Y MC

En tanto no haya una resolución a sus impugnaciones, afirmaron sus dirigentes estatales, Mauricio Ortiz Proal y José Luis Aguilera Ortiz, respectivamente. El PRI de Querétaro dejará su lista de candidatos a diputaciones plurinominales con un hombre en primera posición, a pesar del fallo del TEEQ. Por su parte, MC no presentará sus listas de candidatos a cargo de elección popular en el IEEQ, ignorando la sentencia del TEEQ, al tiempo de descartar misoginia en el partido que encabeza. (Diario de Querétaro 1-A y Plaza de Armas 1 y 3. Sólo declaración del PRI en Noticias 1 y 2-¿Quién Sigue?, El Universal Querétaro 3-A y a.m. 4-A. Sólo declaración de MC en Noticias 5 ¿Quién Sigue?, El Universal Querétaro 4-A y a.m. 4-A.)

ESPERA MAURICIO FALLO DEL TEPJF

Por Jorge Vargas Sánchez

El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Mauricio Ortiz Proal, dijo que su partido está esperando la resolución de la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para modificar, o no, la lista de sus candidatos a diputados locales por el principio de representación proporcional, hecho que podría darse este lunes. Al término de un evento partidista, el dirigente político fue entrevistado acerca del fallo del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) respecto a que las candidaturas a diputados de representación proporcional deben ser encabezadas por mujeres. También el Partido Movimiento Ciudadano impugnó esta resolución, pero no lo hizo por cuestiones de equidad de género, sino porque el Tribunal “suplantó funciones del Legislativo federal y estatal”, pues su función “es velar” por el cumplimiento de la ley, no legislar, afirmó el presidente del partido en Querétaro, José Luis Aguilera Ortiz. (Plaza de Armas 1-A)

NO PERJUDICA QUE SE VAYAN DEL PRI: DE LA VEGA

Así lo expresó, el candidato del PRI a la alcaldía de Corregidora, Javier Ortega de la Vega. (Noticias 3-¿Quién Sigue?)

MAÑANA SE REGISTRA LOYOLA

Lo anterior en las instalaciones del IEEQ, informó el presidente del CDE del PRI, Mauricio Ortiz. (Noticias 2-¿Quién Sigue?)

NO SÉ SI VOY A SER REGIDOR: ROBERTO DE LOS COBOS

Ya que se espera la propuesta del PVEM y Nueva Alianza, quienes van en coalición. (Noticias 3-¿Quién Sigue?)

DE LOS COBOS CREE “EN PARTE” LO DE LA VENTA DE REGIDURÍAS

(Noticias 3-¿Quién Sigue?)

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

PVEM

YAIRO APRUEBA ENTREGA DE TARJETAS DE DESCUENTOS

Las anteriores, cortesía del PVEM; expresó el diputado local, Yairo Marina Alcocer. (Noticias 3-¿Quién Sigue? y Plaza de Armas 10)

NO PERJUDICA MULTAS AL PVEM: YAIRO MARINA

Así lo aseguró el diputado local, Yairo Marina Alcocer. (Plaza de Armas 10 y El Universal Querétaro 4-A)

MORENA

“NOTI-CITAS”

Sobre el título “Morena debió haber maquillado proceso de elección de Celia: Lino”, É.G.L.E versa: “Sabemos que fue “dedazo” designar a magistrada Lino ha hablado con retraso...Yo, no hubiera dicho nada” (Noticias 11-A)

ULISES, OTRA VEZ CAMBIA DE PARTIDO

Ulises Gómez de la Rosa, era del PRI, luego del PRD y ahora apoyará a MORENA. (Noticias 3-¿Quién Sigue?)

MC

VOTARÁN 85 MIL POR NARANJAS: AGUILERA

Consideró el líder del partido MC, José Luis Aguilera Ortiz. (Diario de Querétaro 3-A)

CONFORMARÁN FRENTE POR DEFENSA DEL VOTO

En alianza con el PAN, PRD y PT, el partido Movimiento Ciudadano pretende crear un grupo de protección a favor del sufragio en las próximas elecciones del 7 de junio, aseveró su dirigente estatal, José Luis Aguilera Ortiz. (a.m. 4-A)

PES

ENFRENTA DEMANDA PRESIDENTE DEL PES

Por su presidente estatal, Gustavo Buenrostro, al denunciar que la PGJ filtró información acerca de un proceso penal en su contra, por el cual se giró una orden de aprehensión. (Diario de Querétaro 4-A y Noticias 3 ¿Quién Sigue?)

PH

LORENCE, CANDIDATO DEL HUMANISTA

Ramón Lorence Hernández, como candidato para competir por el gobierno del estado. (Noticias 4-¿Quién Sigue?)

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

PODER EJECUTIVO

DESTACA PEPE LABOR DE TRABAJADORES A FAVOR DE LA ENTIDAD

Mil 157 trabajadores recibieron reconocimiento por su labor al servicio del Gobierno del Estado, evento en el que el titular del Ejecutivo Estatal, José Calzada Rovirosa resaltó el impacto que, con su trabajo, generan a favor de la entidad. La Presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada también agradeció el trabajo realizado. Con declaración del Oficial Mayor, Julio César Pérez y el magistrado del TSJ, Carlos Septién. En imagen, Jorge López Portillo. (Diario de Querétaro 2-A -con avance en la 1-A-, Noticias 3-A y a.m. 9-A. Sólo el Gobernador José Calzada, en El Universal Querétaro 10-A. Sólo Gobernador José Calzada, Sandra Albarrán y Julio César Pérez, en Noticias 3-A. Columna “Bajo Reserva”, en El Universal Querétaro 2-A)

RECAUDA GOBIERNO 90 MDP POR VENTA DE INMUEBLES

Así lo dio a conocer el Oficial Mayor, Julio César Pérez. (Diario de Querétaro 2-A)

DESTACA PRESIDENTE DE LA CMIC PROGRAMA DE PROVEEDURÍA LOCAL

El Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa recibió este viernes la visita del presidente nacional de la CMIC, Gustavo Arballo. En tanto, el Gustavo Arballo reconoció el trabajo que a lo largo de esta administración ha realizado el Gobernador José Calzada, lo que ha puesta a Querétaro como ejemplo en todo el país. (Noticias 7-A, Diario de Querétaro 10-A, a.m. 9-A)

PRESENTE CMIC AL REANUDARSE PROYECTO TAV

Gustavo Arballo, presidente nacional de la CMIC, pidió al gremio no “espantare” por la cancelación de obras de gran impacto, particularmente por la suspensión del TAV México-Querétaro. Tras un breve encuentro con el Gobernador, José Calzada. (Plaza de Armas 9)

CRECIMIENTO ANUAL DEL 6% SEGÚN MARCELO

Lo anterior de acuerdo a estimaciones de Banamex, lo que coloca a Querétaro como la tercera entidad con mayor crecimiento, informó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López. Refirió que en promedio de los 6 años de la administración del Gobernador Calzada, el estado crece un 6% anual promedio. (Diario de Querétaro 10-A, Plaza de Armas 9 y a.m. 2-A)

EN EL SECTOR TERCIARIO EL 51 POR CIENTO DE LOS TRABAJADORES: SEDESU

Así lo dio a conocer el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López. (Noticias 8-A)

TASA DE DESEMPLEO PASÓ A 4.4% EN FEBRERO

Lo anterior en el estado, reveló el INEGI a través de la ENOE. Al respecto, el Secretario del Trabajo, Israel Carboney, comentó que en los primeros 2 meses del año se generaron más de 8 mil 500 empleos formales, cifra que ayudó a disminuir esta tasa de desocupación. (El Universal Querétaro 8-A. Primer párrafo, en a.m. 2-A)

PLASMAN NIÑOS EL FUTURO DE QUERÉTARO: COESPO

Lo anterior mediante un concurso de dibujo, expuso el Secretario Técnico del COESPO, Orlando Muñoz, quien explicó la dinámica. (Noticias 7-A)

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

EN 2015, QUERÉTARO REBASARÁ LOS 2 MILLONES DE HABITANTES

Lo anterior de acuerdo con la proyección del COESPO, informó su titular, Orlando Muñoz. (a.m. 9-A)

DAN CONFIANZA A EJIDATARIOS

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado se reunió con Autoridades Ejidales y Comisariados de los municipios de Querétaro y El Marqués, en la que, ante sus inquietudes por el proceso de Decreto de Peña Colorada, refrendó el compromiso de la actual administración estatal en el sentido de que sus derechos no serán vulnerados. (Diario de Querétaro 5-A, Noticias 7-A y Plaza de Armas 11)

DESCARTA PROCURADOR ANOMALÍAS EN LA MINA

La anterior de la empresa "Peña de Bernal", esto durante la inspección que realizó personal de la Procuraduría Estatal de Protección al Medio Ambiente y Desarrollo Urbano, señaló su titular, Alfredo Zepeda. (a.m. 8-A)

ALCANZA HUEVO SANTIAGO 14 PUNTOS MÓVILES: VENDEN 20 MIL BLANQUILLOS: M. VALDÉS

Así lo informó el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés, quien refirió que esta medida logró un efecto inmediato en la baja del costo del producto. (Plaza de Armas 9)

INAUGURÓ JOSÉ CALZADA EL CENTRO QUERETANO DE LA IMAGEN

El Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa y su esposa, la Presidenta del Patronato del SEDIF, Sandra Albarrán de Calzada, encabezaron la inauguración del Centro Queretano de la Imagen, mismo que albergará acervos visuales. (Diario de Querétaro 7-República y El Universal Querétaro 7-A. Con declaración de Laura Corvera, mención de Juan Antonio Isla e imagen de Fernando de la Isla, en Diario de Querétaro 1-F. Con declaración de Juan Antonio Isla y Laura Corvera, en Noticias 1-A y 2-A, Plaza de Armas 1 y 4 y a.m. 9-A)

INVERSIÓN DE 5 MDP EN EL CQI: CORVERA

Asimismo, la Directora del IQCA, Laura Corvera, señaló que desde 2010 se comenzó a planear este proyecto con el Gobernador José Calzada y desde hace 5 años se planificó su creación de Augusto Isla y Fernando de la Isla. (Noticias 2-A)

OCTAVA EDICIÓN SIGUIENTESCENA

Arrancó el Festival Alternativo de Artes Escénicas, en evento encabezado por el Gobernador José Calzada Rovirosa, en compañía de su esposa, Sandra Albarrán de Calzada. También asistieron, Jorge López Portillo, Secretario de Gobierno; la Directora del IQCA, Laura Corvera, entre otros. (Plaza de Armas 2-La Rosa y a.m. 1-E)

GANA VERÓNICA LLACA EL PREMIO DE NOVELA NEGRA

Lo anterior convocado por el IQCA, Grupo Planeta y el CONACULTA. (Noticias 6-A)

FAVORABLE VALORACIÓN PARA ICATEQ: F. ALCOCER

Lo anterior en la Reunión Regional de la zona Bajío de Centros de Capacitación para el trabajo. (Noticias 6-A)

FRENTE FRÍO 43 TRAERÁ BAJAS TEMPERATURAS

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

Así lo dio a conocer el titular de Protección Civil, Gerardo Quirarte, quien refirió que las condiciones mejorarán el domingo. (Diario de Querétaro 12-A, El Universal Querétaro 10-A y a.m. 8-A. Columna “Bajo Reserva”, en El Universal Querétaro 2-A)

LABOR ALTRUISTA EN QUERÉTARO

La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada encabezó el Primer Encuentro con Pacientes Renales de la Asociación ALE y la FEMETRE. (Plaza de Armas 3-La Rosa)

CONVULSIONAR NO SIGNIFICA EPILEPSIA

Por lo anterior la Secretaría de Salud se une a la conmemoración del Día Mundial de la Epilepsia. (Diario de Querétaro 11-A)

¡PREPÁRENSE!

Se llevó a cabo la presentación oficial del Querétaro Maratón 2015, misma que fue presidida por el Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, quien manifestó que no participará en esta edición pues no lo considera políticamente correcto, aunque estará al pendiente de cómo se desarrolla. Durante el evento, el director del INDEREQ, Pedro Hernández, refirió datos sobre el certamen. (Diario de Querétaro 4-D –con avance en la 1-A-, Noticias 1-A y 5-C, Plaza de Armas 1 y 1-Ráfagas, El Universal Querétaro 3-C, a.m. 4-D)

ANUNCIA FUERTE INVERSIÓN

En el marco de la presentación del Querétaro Maratón 2015, el Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso anunció la inversión de 35 millones de pesos para la mejora de las instalaciones del Parque Querétaro 2000. (Diario de Querétaro 4-D, Noticias 5-C –con imagen de Sandra Albarrán- y a.m. 4-D)

TRIUNFA JOSELITO EN PROVINCIA JURIQUILLA

En la corrida de Toros estuvo presente el Gobernador José Calzada y su esposa, Sandra albarrán, entre otros. (Noticias 6-C. Sólo el Gobernador José Calzada, en a.m. 1-A)

RECONOCEN A ASOCIACIONES

Lo anterior en un evento presidido por Pedro Hernández, titular del Deporte en Querétaro. (Plaza de Armas 4-Ráfagas)

MÁS PUNTOS DE REVISIÓN

Lo anterior con el objetivo de reducir la incidencia de accidentes vehiculares relacionados con el consumo de alcohol, la SSC firmó un convenio de colaboración con la Empresa DIAGEO. El Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, habló al respecto. (Diario de Querétaro 3-G, Noticias 3-B y El Universal Querétaro 6-A)

REFUERZAN OPERATIVO

Lo anterior por dos corporaciones policiacas la estatal y municipal, en la colonia La Aurora, en la subdelegación de Santa María Magdalena. En cumplimiento a las instrucciones del Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega, se implementó el operativo de “Alta Fuerza”. (Diario de Querétaro 4-G)

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

PODER LEGISLATIVO

COMICIOS NO DEBEN AFECTAR TRABAJO DE LA LEGISLATURA

Por Jorge Vargas Sánchez

Al precisar que el aplazamiento de los Juicios Orales se debió a cuestiones económicas y de operatividad, el coordinador de la bancada tricolor en la LVII Legislatura del Estado, Braulio Guerra Urbiola, deseó que las elecciones por venir no contaminen los asuntos legislativos que tienen que ver con toda la sociedad. Entrevistado en PLAZA DE ARMAS, El Noticiero de Querétaro, Guerra Urbiola le dijo al director general, Sergio Arturo Venegas Alarcón, que los tiempos electorales “no deben de contaminar los asuntos de estado, los asuntos que son relevantes para los queretanos y en los que todos tenemos que participar sin colores, sin una visión partidista”. (Plaza de Armas 12-A)

MUNICIPIOS

EN MARCHA OPERATIVOS PARA LAS VACACIONES

Lo anterior durante la Semana Santa y de Pascua, informó Héctor Benítez, secretario de Seguridad Pública del municipio. (Noticias 6-A, Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 6-A)

ACERCARÁN VENTA DE HUEVO EN DELEGACIONES

Lo dio a conocer el secretario de Desarrollo Social municipal, Erik Osornio, esto al sumarse al programa impulsado por gobierno estatal anunciado por el Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, por lo que ya platicaron con el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés. (El Universal Querétaro 9-A)

FOTO NOTA “TEQUIS SE SUMA A PROGRAMA”

Lo anterior al programa impulsado por Gobierno estatal para acercar la venta de huevos a precios accesibles a través de la Caravana del Huevo. (El Universal Querétaro 9-A)

BAJARÁ LA CAPACIDAD DE PRESAS POR RIEGO

Lo anterior hasta en un 50%, señaló el titular de la Unidad de Protección Civil municipal, Luis Enrique López. (a.m. 12-A)

RATIFICA MOODY'S FINANZAS SANAS

Lo anterior resultado de un adecuado desempeño operativo, liquidez fuerte y manejo presupuestal favorable, en su último estudio de Opinión Crediticia, señaló un comunicado enviado por el gobierno capitalino. (Diario de Querétaro 10-A, Noticias 2-A y El Universal Querétaro 9-A)

ENTREGA CEVALLOS EL PARQUE NO 28 Y TEATRO AL AIRE LIBRE “LA MANTARRAYA”

Lo anterior con una inversión cercana a los 8 millones de pesos, en la delegación Félix Osores Sotomayor. (Noticias 2-A)

ENTREGA EL MUNICIPIO 13 OBRAS EN HÉRCULES

Lo anterior en representación del presidente municipal, Luis Cevallos, el secretario de Desarrollo Social, Erik Osornio, encabezó la entrega. (Noticias 6-A)

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

EN MARCHA EL FESTIVAL DE COMUNIDADES EXTRANJERAS

El alcalde Luis Cevallos, inauguró ayer dicho Festival, en el Parque Bicentenario. (Noticias 1-A y 2-A y El Universal Querétaro 1-A y 6-A)

OBRAS DE BACHEO AL 70%

Lo anterior informó el director de Mantenimiento y Operación Vial, Eduardo Jiménez. (Diario de Querétaro 9-A, El Universal Querétaro 6-A y a.m. 8-A)

A ETAPA FINAL 98 ASPIRANTES A POLICÍAS

Lo anterior informó Juan Luis Ferrusca, director del Servicio Profesional de Carrera Policial. (a.m. 8-A)

AFECTADOS 190 EDIFICIOS DEL CENTRO HISTÓRICO POR GRAFFITI

Lo anterior informó el titular de la secretaria de Servicios municipales de San Juan del Río, Manuel Álvarez. (Diario de Querétaro 7-República)

APRUEBAN FONDO PARA OBRA SOCIAL EN SJR

Lo anterior a través del cual se invertirán 54 millones de pesos en la ejecución de 89 acciones para colonias y comunidades. (El Universal Querétaro 10-A)

IRRUMPEN EN EL CABILDO DE SJR PARA PEDIR APOYO

Lo anterior por un grupo de representantes del Centro de Rehabilitación “Un regalo de Dios”, manifestó la falta de cumplimiento por parte de las autoridades municipales. (Plaza de Armas 8 y a.m. 12-A)

VAN CINCO DEFUNCIONES EN LUGARES DE AUTOAYUDA

La titular del COMCA de San Juan del Río, Hilda Cecilia Osornio, confirmó la muerte de una persona al interior del Centro de Rehabilitación Nuevo Amanecer. (a.m. 12-A)

FOTO NOTA “MANTIENEN OPERATIVO”

Por segundo día consecutivo, policía Estatal y Municipal realizaron operativo de vigilancia en la Colonia La Aurora, en la zona de Santa María Magdalena. (Plaza de Armas 1-La Roja y Noticias 5-B)

DOS CATEOS EN LOMAS DE CASA BLANCA

Lo anteriores encabezados por la PGJ y elementos de la PID, presuntamente relacionados con actividades de narcomenudeo. (Plaza de Armas 1-La Roja)

ARREBATAN VIDA A MOTOCICLISTA

Fue embestido por un auto cuando circulaba sobre la carretera libre a Celaya. (Diario de Querétaro 2-G, Noticias 1-A y 1-B y Plaza de Armas 1-La-Roja)

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

INFORMACIÓN GENERAL

BUSCAN FOMENTAR LA SEGURIDAD SOCIAL

Así lo informó Gerardo Vázquez Mellado, delegado federal de la STPS, al recibir a Rodrigo Alonso Cárdenas, director general de Fomento de la Seguridad Social de la STPS. (El Universal Querétaro 10-A)

SOMOS LUGAR 11 EN INVESTIGACIÓN

Así lo comentó el delegado del Trabajo, Gerardo Vázquez, según datos del CONCYTEQ 2015. (Diario de Querétaro 11-A)

ENTIDAD, ENTRE LAS 10 PRIMERAS EN CONSTRUCCIÓN: EMPRESARIOS

Lo anterior informó el presidente nacional de la CMIC, Gustavo Adolfo Arballo. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A)

SIN ACUERDO AÚN EN CAJA LIBERTAD

Lo anterior de acuerdo con la apoderada legal del Sindicato de la Caja Libertad Servicios Financieros, Yvette Coutiño. (Noticias 7-A)

GRAN FERVOR

Lo anterior en la bendición del Altar de Dolores en el Jardín Guerrero, donde el obispo Faustino Armendáriz, estuvo acompañado por la señora Sandra Albarrán de Calzada. (Noticias 1-A y 4-A, Plaza de Armas 1 y 5 y a.m. 6-A)

NUESTRA SEÑORA DE DOLORES SORIANO

Por lo anterior el rector del recinto, Rogelio Cano, dijo que en esta fiesta superó más de un millón de visitantes. (Noticias 1-A y 5-A)

SIGAN EL CONSEJO DE LA VIRGEN MARÍA: FAUSTINO

(Diario de Querétaro 1-A y Plaza de Armas 1 y 5, El Universal Querétaro 1-A y 8-A)

HOTELES AL 80%

Lo anterior se estima sólo de jueves a domingo Santo, indicó el presidente de la Asociación Queretana de Hoteleros, Alberto Barroso. (Diario de Querétaro 11-A)

COMERCIO A LA BAJA EN SEMANA SANTA

Lo anterior señaló la presidenta de la Federación de Locatarios, Establecidos y Prestadores de Servicios, Rocío Alvarado. (Diario de Querétaro 3-A)

REGISTRAN LOS NEGOCIOS DEL CH BAJA DE 35% EN VENTAS

Así lo dio a conocer el presidente de la Asociación de Empresarios del Centro Histórico, Alfredo Serrano. (Noticias 6-A)

SE APOYARÁ ESTE AÑO PROYECTOS EXISTENTES DE CONSERVACIÓN: OM

Así lo informó el delegado federal de la SEMARNAT, Oscar Moreno, pues no se apoyará la generación de nuevos proyectos para fortalecer a los ya creados. (Noticias 8-A)

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

LA UAQ BUSCA APOYOS PARA BIOCOMBUSTIBLES

El rector de la UAQ, Gilberto Herrera, dijo que solicitaron un apoyo de la SEDESU para que todos sus camiones de transporte funcionen con biocombustibles. (a.m. 2-A)

FOTO NOTA “INAUGURACIÓN”

Autoridades universitarias inauguraron la videoteca y la ampliación de la Biblioteca “Carlos Dorantes González” de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ. (Noticias 8-A)

CONAGUA DA OBRAS Y EQUIPO POR 17 MDP

Lo anterior en los municipios de San Juan del Río y Pedro Escobedo, informó su director local, Jorge Montoya. (Diario de Querétaro 12-A)

PRESENTA LUQUE HUDSON PROYECTO DE NUEVO HOSPITAL

Lo anterior del que estará ubicado en el municipio de El Marqués, esto durante la reunión del Consejo Estatal de Salud, ante la asistencia del Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, entre otros. (Noticias 7-A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EDITORIAL “CONFIANZA”

Las autoridades han mantenido una política de puertas abiertas, diálogo y seguimiento puntal del tema que tiene que ver con el proceso de decreto de Peña Colorada, pues se tiene no sólo el compromiso sino la convicción de no vulnerar derechos de nadie. (Noticias 11-A)

EDITORIAL “MARATÓN”

Están en marcha los preparativos de la celebración de la quinta edición del Maratón Querétaro, que con el Decreto del Congreso adquiere carta de legalidad para desarrollarse anualmente como parte de un patrimonio del estado. Esta V edición del Maratón Querétaro incrementará las cifras de participación, que se fija en 19 mil atletas. Esta práctica deportiva es un timbre de orgullo para Querétaro. (Noticias 11-A)

“NOTIVERSO”

Sobre el título “La grilla en derecho”, Mauricio Villalón Renaud versa sobre el problema de la facultad de derecho, apuntando que “hay Panchistas en Derecho, Loyolistas hay también”. (El Universal Querétaro 11-A)

BAJO RESERVA

Agradece a trabajadores esfuerzo en la administración. Qué emotivo estuvo el discurso del gobernador José Calzada Roviroso, en el marco del Homenaje al Servicio a Trabajadores de los Poderes del estado, pues nos dicen los que estuvieron, dio gracias a sus colaboradores por su esfuerzo en los, casi, seis años de su gobierno. El mensaje en este último encuentro fue: “Sandra, mi esposa, y un servidor les queremos dar las gracias de la manera más amplia y atenta por todos estos años de labor que en conjunto hemos hecho para servir a nuestra tierra, vendrán siempre buenos días, Querétaro sigue esta buena marcha, gracias a ustedes”. Se calman los calores. Al menos así lo ha hechos saber el titular de la Unidad Estatal de Protección Civil, Gerardo Quirarte quien nos comentó, debido a la entrada del frente frío número 43, que este fin de semana se esperan lluvias de moderadas a fuertes en la zona metropolitana, así como un descenso en las temperaturas. Nos adelantó que municipios como

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

Amealco y Huimilpan también lloverá, debido a un canal de baja presión y lugares de la zona serrana también se esperan ligeros chubascos, así como en gran parte del sur del estado. A tomar precauciones. Encuentro taurino. Anoche en la corrida de toros en la plaza de provincia Juriquilla, a quienes se les vio en una charla muy animada, nos comentan fue al gobernador José Calzada Roviroso y al jefe Diego Fernández de Cevallos. En el encuentro también se observó muy atento al empresario y ganadero Javier Sordo Madaleno. ¿De qué estarían platicando el mandatario y el ex candidato presidencial panista desde la primera barrera de sombra a unos días de que los temas coyunturales políticos tomen fuerza? En USA si habla Ronaldinho. Gallos Blancos está en Dallas, Texas, donde el domingo jugará contra Puebla la Copa El Rancho. A su llegada a la ciudad estadounidense, quienes hablaron en conferencia de prensa fueron los directivos Joaquín Beltrán, Arturo Villanueva y el crack brasileño Ronaldo de Assis Moreira 'Ronaldinho', quien dijo estar muy contento con el cariño de la gente mexicana. Desde su llegada a México, Dinho en Querétaro ha dado solo una conferencia de prensa con los medios locales, mientras que su relación con los aficionados ha sido más bien distante, pues a diferencia de la gran mayoría de los integrantes del club, que se detienen a firmar autógrafos y tomarse fotos con los aficionados, el brasileño rara vez se detiene a atender a sus hinchas. (EUQ, 2)

LA OBSERVACIÓN ELECTORAL

Por Fernando Corzantes

Dentro de las reformas electorales que se aprobaron en septiembre de 1993, se contempló otorgar a la ciudadanía el derecho de participar como observadores electorales en los actos de preparación y desarrollo de este proceso. Actualmente, la nueva Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, reconoce este derecho en el artículo 217. La observación electoral es una de las acciones de participación ciudadana más ricas en actividades y experiencias, ya que constituye el ejercicio de un derecho político que tiene como objetivos el proporcionar un elemento de certeza a los comicios, fomentando la libre participación de ciudadanos responsables en el ejercicio de sus derechos, así como ampliar los cauces de participación ciudadana en las elecciones. Por tanto, la observación electoral abona a disipar la especulación y brinda un elemento adicional de prevención, de vigilancia y de denuncia puntual; es decir, es un candado de seguridad encabezado por ciudadanos vigilantes del desarrollo de la contienda electoral. Desde las elecciones de 1994, los ciudadanos que obtengan su acreditación como observadores electorales, pueden observar cada una de las etapas del proceso, incluyendo la jornada electoral, en cualquier ámbito territorial de la República Mexicana. Al arrancar las campañas, no sólo los partidos políticos y los institutos electorales comienzan a echar a andar la pesada y compleja maquinaria que recibirá nuestro voto, también los ciudadanos tienen espacios de participación antes, durante y después. Convencionalmente, la observación electoral se puede dividir en dos grandes categorías: La observación de corto plazo; que abarca el día de la jornada electoral y el conteo de votos. Y la observación de largo plazo; que valora la totalidad del proceso electoral. El último método puede incluir la observación desde la creación de los órganos electorales, la integración del registro electoral, la capacitación electoral, el registro de los partidos, la nominación de candidatos, campañas políticas, asuntos relacionados con los medios de comunicación, conteo de la votación; hasta la instalación de los órganos de representación recién elegidos. La observación de largo plazo es un método más efectivo, porque el grupo de observadores adquiere un mayor conocimiento del contexto dentro del cual se desarrolla la votación y el conteo. Los observadores pueden externar una opinión más informada de los resultados electorales y propuestas más integrales sobre potenciales mejoras en el futuro. Un nuevo consenso asigna un papel fundamental a la observación electoral, tanto nacional como internacional, en el proceso de construcción democrática. Las transiciones democráticas y los avances experimentados en materia de organización de elecciones, han ido acompañados del surgimiento de nuevos desafíos (tales como equidad en el acceso al financiamiento político, la

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

cobertura equitativa de medios de comunicación y la participación de grupos sub representados, entre otros), a los cuales se ven enfrentados los procesos electorales y, consecuencia de ello, la observación electoral. Esta actividad inicialmente se había enfocado en la detección y disuasión del fraude así como en la promoción de la confianza y transparencia en el proceso; esta modalidad tradicional se ligaba al propósito de contribuir a generar condiciones para la celebración de elecciones limpias y transparentes cuyo alcance se concentraba al rededor de la jornada, utilizando como metodología el despliegue masivo de observadores el día de los comicios. La opinión que tiene la ciudadanía respecto de sus autoridades electorales y la transparencia con la que se llevan adelante, se relaciona con el respaldo a largo plazo que manifiestan respecto a la democracia. No obstante, el relativo consenso respecto de la legitimidad de la democracia como sistema de gobierno, existe un alto número de ciudadanos que no confía en los procesos electorales. De acuerdo al reporte 2012 del Barómetro de las Américas, un 35% de los ciudadanos confiaban poco o nada en las elecciones. Si se analiza la confianza que tienen los ciudadanos respecto de sus autoridades electorales, el panorama no parece mejorar. Para la observación electoral es aconsejable que se encarguen ciudadanos mexicanos, así como una organización nacional. Los ciudadanos interesados en participar deberán obtener su acreditación ante el presidente del Consejo Local o Distrital de su domicilio a más tardar el día 31 de mayo próximo. Para el registro como observador consulta www.ine.mx. Esta frontera por la democracia nos reclama a todos. (El Universal Querétaro 11-A)

TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Hoy gran cierre de Siguientscena. De lujo. Así está resultando la octava edición del Festival Siguientscena que hoy cerrará con funciones en el Teatro de la Ciudad y, claro, en nuestra Plaza de Armas, todo en el Centro Histórico de Querétaro. La gran fiesta de las artes escénicas alternativas fue inaugurada el miércoles por el gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán, junto con la directora de la cultura, Laura Corvera y Katzir Meza, presidente del Conarte de Nuevo León, estado invitado. En la ceremonia estuvieron presentes el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz y los jefes de los poderes Judicial y Legislativo, Carlos Septién Olivares y Marco Antonio León. Desde ese momento y hasta este sábado, el público queretano ha podido disfrutar la actuación de 110 artistas provenientes de Argentina, Chile, Costa Rica, España, Brasil, Italia, Nueva Zelanda, Panamá, Uruguay y México. En la inauguración el gobernador José Calzada dijo que Siguientscena se ha convertido en uno de los grandes referentes nacionales del arte y la cultura, felicitando a los organizadores encabezados por Luis René Venegas Ramírez. Como cada año, miles de personas -de aquí y otros lugares del país- han llenado la plaza de los poderes, ocupada temporalmente por el poder de la música, el teatro, la danza, el circo y la poesía. Y que hoy estará a reventar, a partir de las seis de la tarde, con la presentación de los regiomontanos A Band of Bitches y el fundador de Control Machete, Toy Selectah, además de Tato Villanueva, Paz Court y el genial mimo Loco Brusca, Mr. X. Previamente, en el Teatro de la Ciudad (antes Alameda) se dará la última función de Astrolabio y Bricoleiros, a las tres y media y cinco de la tarde. Un gran festival que ha tenido el sabor queretano a través de Juan Carreón y los Hijos del Mundo Raro, además del grupo Jacks, entre otros. Memorables fueron algunas de las actuaciones, pero sin duda el numeroso público disfrutó las gracejadas de Tato Villanueva, el alquimista, y la magia aérea de la mexicana Karen Bernal y la italiana Claudia Franco. Sin olvidar al comediante argentino Loco Brusca que rompió el protocolo y disparó su pistola de agua a algunos de los invitados especiales, como el rector Gilberto Herrera y el magistrado Carlos Septién, que se lo tomaron con gran sentido del humor. Ocho años ya del gran festival. Y, sin duda, este octavo ha sido el mejor y más representado, no solamente por la calidad de los espectáculos, sino por la respuesta de los queretanos. Felicidades a Luis René, a la coordinadora general Nancy E. Moreno Vázquez y el director artístico Javier I. Moreno Vázquez. Nos vemos el año próximo.

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

Mucho ha inquietado a la mayoría de los partidos políticos la resolución del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro al ordenar la inclusión de mujeres en el primer lugar de las listas plurinominales de diputados y regidores. Ya se inconformaron el PRI, el PAN, Movimiento Ciudadano y otros, que resultan afectados en sus dirigencias, ya que estaban encabezando las fórmulas Mauricio Ortiz Proal, Antonio Rangel y José Luis Aguilera Rico. En el caso del PRI, me comentan, el desbalanceo es mayor, porque ya habían postulado a ocho mujeres y siete hombres en las posiciones de mayoría y pensaban empatar 8/8 con la primera pluri. Ahora quedarán 9/7, si se mantiene la disposición del TEEQ. Por lo que ve al Partido de la Revolución Democrática, el candidato a gobernador Adolfo Camacho dice que su partido no va a inconformarse, pero es probable que sí lo haga el exdirigente Carlos Lázaro Sánchez Tapia, que iba en el primer lugar de la lista azteca. Todo esto sin que cese todavía el debate sobre la exclusión de la alcaldesa panista de Huimilpan, Mary García, hecha a un lado para postular a Eduardo Nava Bolaños como candidato a diputado federal por el Segundo Distrito. En los próximos días se confirmará la incorporación del diputado Braulio Guerra Urbiola al equipo del aspirante del PRI a la Presidencia municipal de Querétaro. Braulio quien, por cierto, hoy cumple 43 años. Felicidades. Anoche en Juriquilla, bajo un tremendo aguacero, Pablo Hermoso de Mendoza -el mejor rejoneador del mundo- toreó a "Armero", burel bautizado así en honor de nuestro director editorial, Sergio Arturo Venegas Ramírez. Gracias por ello, a los empresarios Torres Landa y al ganadero de Los Encinos. -EL HISTORIETARIO- Candidato. Que Marcos Aguilar está preocupado por la suerte de Rangel. "Es que aprecia mucho a Toño", comentó otro panista. -No, no por Toño, ¡por Juan Pablo Rangel! Y es que su presunto operador financiero está preso en un penal de máxima seguridad desde hace cuatro meses. ¿Qué no diría? -LA FRASE DE LA SEMANA- En el caso de Nuevo León, Querétaro, Colima, Guerrero y Campeche el partido no lleva la delantera, pero las campañas de nuestros candidatos llevan un avance muy positivo: Gustavo Madero Muñoz, líder nacional del PAN. Milenio, 20 de marzo de 2015. -CINE PLAZA- Cínicos. Maestros de la estafa. Con la participación de los dueños de un partido político en el que reconocen haber participado en fraudes y que por eso no creen en las instituciones. No tienen vergüenza. -JUGADA FINAL- Equidad. A los dirigentes y exdirigentes de los partidos políticos que iban como primer lugar en las listas de candidatos plurinominales y que fueron bajados por decisión de l@s magistrad@s del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro a favor de las mujeres, un equitativo ¡JAQUE MATE! (Plaza de Armas 2-A)

COLUMNA "REFLEXIONES"

Por José Luis González Garibay

Comenta sobre la declaración hecha por el senador Enrique Burgos: "cada elección mi estimado Sergio, es una nueva lección". Al respecto, señala estar de acuerdo con esto y recuerda pasajes políticos cuando gobernó Querétaro, al tiempo que refiere que en 2009, después de gobiernos panistas, el PRI volvió a gobernar Querétaro con José Calzada Roviroza, además que fue mayoría en el Congreso y tuvo oportunidad de gobernar una cantidad considerable de municipios. Como un partido en competencia, el PRI hoy no tiene triunfos asegurados, tiene que luchar por ellos. En otro tema, subraya sobre los "espectaculares" que están a la vista, mismos que apunta como un anuncio de ingenuidad: "Recuerdas cuando Querétaro era seguro: Recuerdas cuando tus hijos podían correr por las calles", Ante esto señala que claro que las recuerda, eso ocurría cuando no había políticos y funcionarios corruptos. Finalmente señala que con la determinación del Tribunal Electoral acerca de la paridad de género, destaca la aportación de Pepe Gómez en el Diario de Querétaro, donde José Luis Aguilera, líder de MC, resuelve esta situación y como no llegará su hijo, de inmediato llama a su hija "¿ustedes lo creen capaz de hacerlo?". (Plaza de Armas 7)

SÁBADO 28 DE MARZO DE 2015

CARTÓN “NO SUBIRAS”

Rubén dibuja un zapato que tiene amarrado el hilo con el que sostiene un camión de “Transporte” que está yendo al cielo. (Diario de Querétaro 4-A)

CARTÓN “IMPUGNARON”

Pepe Gómez dibuja a Mauricio Ortiz “PRI”, sonriente frente un brazo “TEEQ” que le está mostrando un anuncio: “En regidurías y diputados pluris primero las damas”, al tiempo que Ortiz Proal está escondiendo detrás de él un letrero de “NO”, ante lo que señala: “Vamos a esperar un poquito al Tribunal Federal y luego les digo mi respuesta ¿Sale?”. (Diario de Querétaro 3-A)

CARTÓN “Y DE PRONTO, AHÍ ESTABA EL “TORTAGATE”

Carbajal dibuja una urna con el logo del “PAN”, encima de ella una torta mordida y rellena con billetes y a un lado un letrero de “El Marqués”. Alrededor se observan fajos de billetes de 200 amarrados con una cinta “Moche” y una voz dice: “Oye Noriega, ¡Esto pasa por comerte la torta antes del recreo...!”. (Plaza de Armas 7)

CARTÓN “ORDEN DE APREHENSIÓN”

Beto dibuja a Gustavo Buenrostro atado de manos con una parte de logo del PES, al tiempo que señala: “Esto es lo que yo llamo un desencuentro social”. (Noticias 11-A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



El organismo electoral del estado, expedirá una constancia de registro de cada plataforma. /foto: Archivo

Cumplen los partidos ante IEEQ con sus plataformas

Redacción

ELECCIONES

Dentro del plazo establecido por la Ley Electoral del estado, los 10 partidos políticos con registro ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), la coalición y los cinco aspirantes a candidatos independientes, presentaron sus respectivas plataformas electorales ante el organismo comicial.

De conformidad con los artículos 105 y 199 de la legislación en la materia, así como al calendario electoral aprobado por el Consejo General, las plataformas debieron presentarse ante el órgano superior de dirección del instituto a más tardar el 26 de marzo del presente año.

A su vez, el organismo electoral expedirá una constancia de registro de cada plataforma, siendo éste requisito de procedibilidad para el registro de candidatos en el periodo del 27 al 31 del mes en curso.

La plataforma electoral es el documento jurídico que contiene las propuestas de la oferta

política que los partidos políticos, coaliciones y los candidatos independientes, promueven ante los habitantes del estado.

Dichas plataformas, las cuales están divididas para cada tipo de elección, pueden ser consultadas en el sitio de Internet del IEEQ (www.ieeq.mx).

Las propuestas fueron presentadas por las fuerzas políticas desde enero y hasta el día de ayer, en el siguiente orden: Nueva Alianza, Encuentro Social, del Trabajo, Movimiento Ciudadano, Morena, Coalición (conformada por PRI, PVEM y Nueva Alianza), Revolucionario Institucional, Verde Ecologista de México, Acción Nacional, Humanista y de la Revolución Democrática.

Así mismo, cumplieron con el requisito ante los Consejos Distritales y Municipales correspondientes, los aspirantes a candidatos independientes para el cargo de presidente municipal: Juan Carlos García Arellano (para Ezequiel Montes), Hipólito Rigoberto Pérez Montes (para Ezequiel Montes), Andrés Sánchez Sánchez (para Tolimán), Israel Guerrero Bocanegra (para Tolimán) y Hugo Amado Muñoz Flores (para Cadereyta de Montes).

» Los partidos políticos tienen como plazo el próximo 31 de marzo para registrar a sus representantes a cargos de elección popular en la entidad queretana. De acuerdo con el IEEQ, las campañas comenzarán el 5 de abril

Martes, límite para registrar candidatos

Diego Armando Rivera

ELECCIONES

Los partidos políticos tienen hasta el próximo martes como límite para registrar a sus candidatos a cargos de elección popular en el estado. De acuerdo con el calendario del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), las campañas comenzarán oficialmente este 5 de abril.

De acuerdo al calendario aprobado por el instituto, entre el 27 al 31 de marzo los candidatos a los diversos cargos de elección popular locales deberán registrarse ante la autoridad.

El 4 de abril es el día límite para que "los responsables de los programas o acciones gubernamentales, federales, estatales o municipales que tengan como finalidad el combate a la pobreza y el desarrollo social, cuando el apoyo no esté encaminado a la subsistencia y su naturaleza lo permita, deban entregar, previo al inicio de las campañas electorales, los beneficios correspondientes, pudiendo reanudar estas actividades hasta el día posterior al que se celebren las elecciones".

Este mismo día también es la fecha límite para que el Consejo General distribuya aquellos espacios que dispongan las autoridades competentes mediante sorteo a los partidos, candidatos independientes y coaliciones, a efecto de que se fije, coloque y retire propaganda electoral.

Los consejos distritales y municipales también deberán celebrar sesión extraordinaria para resolver la procedencia de las solicitudes de registro y sustituciones presentadas por los candidatos independientes, partidos políticos o coaliciones.

El 2 de mayo es la fecha límite para la sustitución de candidatos por causa de renuncia.

El Consejo General tiene todo el mes de mayo para autorizar al personal que entregará las boletas electorales el día, la hora y lugar preestablecido a cada presidente y secretario técnico de los respectivos consejos distritales y municipales.

El 25 de mayo, los partidos políticos tendrán derecho a nombrar dos representantes propietarios y un suplente, ante cada mesa directiva de casilla y representantes generales propietarios.

Deben registrarse a más tardar el martes

» Entre el 27 al 31 de marzo, los candidatos a los diversos cargos de elección popular deberán registrarse ante la autoridad. Las campañas empiezan en abril

Diego Armando Rivera

ASPIRANTES

Los partidos políticos tienen hasta el próximo martes de plazo para registrar a sus candidatos a cargos de elección popular en el estado. De acuerdo con el calendario del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), las campañas arrancarán oficialmente este 5 de abril.

De acuerdo al calendario aprobado por el instituto, entre el 27 al 31 de marzo los candidatos a los diversos cargos de elección popular locales deberán registrarse ante la autoridad.

El 4 de abril es el día límite para que "los responsables de los programas o acciones gubernamentales, federales, estatales o municipales que tengan como finalidad el combate a la pobreza y el desarrollo social, cuando el apoyo no esté encaminado a la subsistencia y su naturaleza lo permita, deban entregar, previo al inicio de las campañas electorales, los beneficios correspondientes, pudiendo reanudar estas actividades hasta el día posterior al que se celebren las elecciones".

En este día, también es la fecha límite para que el Consejo General distribuya aquellos espacios que dispongan las autoridades competentes mediante sorteo a los partidos, candidatos independientes y coaliciones, a efecto de que se fije, coloque y retire propaganda electoral.

Los consejos distritales y municipales también deberán cele-



Hasta el cierre de las casillas, quedará prohibido publicar, difundir o dar a conocer los resultados de las encuestas o sondeos de opinión. / foto: Archivo

brar sesión extraordinaria para resolver la procedencia de las solicitudes de registro y sustituciones presentadas por los candidatos independientes, partidos políticos o coaliciones.

El 5 de abril es el inicio de campañas, por lo que el consejo deberá notificar la declaratoria de procedencia del registro como candidato independiente o fórmulas de candidatos independientes, según corresponda, en las siguientes 24 horas en el domicilio que hayan fijado para oír y recibir notificaciones en su solicitud.

El 2 de mayo es la fecha límite para la sustitución de candidatos por causa de renuncia.

El Consejo General tiene todo el mes de mayo para autorizar al personal que entregará las boletas electorales el día, la hora y el lugar preestablecido a cada presidente y secretario técnico de los respectivos consejos distritales y municipales.

El 25 de mayo, los partidos políticos tendrán derecho a nombrar dos representantes propietarios y un suplente, ante cada mesa directiva de casilla y representantes generales propietarios.

Entre el 1 y el 5 de junio, los consejos distritales o municipales entregarán a cada presidente de casilla, el material y documentación electoral.

El 2 de junio es la fecha límite para que las boletas electorales estén en poder de los consejos distritales y municipales.

El 3 de junio es la fecha límite para que el Consejo General organice, por lo menos, un debate entre candidatos a gobernador y además en esta fecha también concluye el periodo de campañas electorales.

Entre el 4 y hasta el cierre de las casillas el 7 de junio, quedará estrictamente prohibido publicar, difundir o dar a conocer por cualquier medio de comu-

nicación, los resultados de las encuestas o sondeos de opinión, que tengan como fin dar a conocer las preferencias electorales. También queda prohibida la celebración y difusión, por cualquier medio, de actos políticos; propaganda o cualquier otra actividad con fines de proselitismo electoral.

El 7 de junio es el día de la jornada electoral del año 2015.

El 9 de junio, se realizarán las sesiones de cómputo o en su caso recuentos administrativos, declaratoria de validez, entrega de constancias de mayoría y asignación de regidurías de representación proporcional en los consejos distritales y municipales.

El 14 de junio, se realizará la sesión del Consejo General para proceder a la asignación de diputados por el principio de representación proporcional, la expedición de constancias correspondientes; y el cómputo estatal de la elección de gobernador, declaración de validez y entrega de constancia de mayoría al ciudadano que haya resultado electo gobernador.

Entre el 15 y 17 de junio, el Consejo General deberá remitir a la Legislatura del estado, dentro de los tres días siguientes a la asignación de diputados de representación proporcional, copias certificadas de las constancias de asignación respectivas.

Finalmente, el 7 de julio es la fecha límite para que los candidatos independientes, los partidos políticos y las coaliciones retiren toda su propaganda electoral y den aviso al Consejo General.

Se registra Celia Maya como candidata de Morena

● La magistrada competirá por gubernatura; destacan su labor

DOMINGO VALDEZ

Celia Maya García acudió ayer al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para registrarse como candidata del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) para la gubernatura de la entidad.

Ayer por la mañana, la magistrada del Tribunal Superior de Justicia del estado se convirtió de manera oficial en la candidata a la gubernatura de Querétaro, en donde el líder estatal de Morena, Sinhué Piedragil Ortiz señaló que en Morena están satisfechos, pues todos candidatos son ciudadanos, y que Morena representa a los ciudadanos, que confían en llevar a cabo un proceso electoral ejemplar, al tiempo que afirmó que es tiempo de que los ciudadanos participen en la política, que hagan la agenda pública.

“Morena será muy respetuoso de la ley, pero también vamos a señalar las cosas que irrumpen en este proceso electoral, en forma clara y en los caminos conducentes, esperamos a ustedes, consejeros y consejeras que llevemos en buen cauce este proceso electoral”, porque México y el estado se lo merecen, comentó.

Del mismo modo, a los candidatos que también se registraron ayer, les dijo que comienzan una nueva etapa.

Recordó que realizaron más de 300 asambleas para elegir a los ciudadanos que serían los candidatos de Morena a los distintos puestos de elección popular, además del esfuerzo que representó formar un partido político nuevo, consiguiendo el registro a nivel nacional y tener representación en la enti-

dad, siendo el actual proceso electoral el primero en el que participarán.

“Venimos a registrar a nuestra candidata Celia Maya, una compañera y una mujer que representa el espíritu de Morena, que tiene que ver con la honestidad y el compromiso, porque en Morena queremos construir una corriente de opinión a nivel nacional y estatal”, aseveró el líder de Morena.

Se dijo satisfecho también porque en días pasados los candidatos ciudadanos de Morena se registraron, para cerrar el paso a los políticos tradicionales que, aseguró, tienen al país sumergido en la tragedia, siendo hora de que los ciudadanos se involucren en la política y en la agenda pública, por lo que se inicia una nueva etapa en el país.

Llamó a las autoridades del IEEQ que representa a los ciudadanos, que representa a esta voluntad de todos los ciudadanos de poder generar un proceso democrático, un proceso abierto a la ciudadanía. Confiamos que todavía en este país se pueda generar otro tipo de hacer política y de conducirse con

respeto a la ley, y mucho va a depender de este órgano que representa a la ciudadanía y que también ha costado mucho formar” mencionó.

En su oportunidad, Celia Maya García afirmó sentirse muy orgullosa de ser la abanderada de Morena, al tiempo que enfatizó que el país necesita de un cambio de rumbo, pues apuntó que hay muchos jóvenes sin empleo, que hay injusticias, y que el país necesita urgentemente de gente honesta.

Por otro lado, el senador Mario Delgado, presente en el evento, dijo que era un honor ser testigo del registro de una queretana ejemplar, que representa el espíritu de Morena, con compromiso social, con deseo de cambio.

Asimismo subrayó que el pasado jueves se publicó una encuesta donde se resaltaba el nivel de aprobación del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, cuestión que consideró se debe principalmente por la situación económica y la crisis que se vive actualmente en el país en materia de derechos humanos. ●



El líder estatal de Morena resaltó la figura de Maya García de quien dijo, representa el espíritu del movimiento. Ven nueva etapa de cambios.

ARCHIVO. EL UNIVERSAL

Quia Signos

Celia promete que no habrá demagogía

Mencionó que para no ser mera demagogia se tendrá que traducir en esfuerzos para tener una justicia social clara y tangible

POR MIGUEL BALDERAS
NOTICIAS

Es una lástima que las palabras las hayamos agotado tantas veces porque cuando decimos "cambio" la ciudadanía no cree; declaró la candidata del partido Movimiento de Regeneración Nacional al Gobierno de Querétaro, en su registro oficial ante el IEEQ.

En compañía del Comisionado Estatal, Sinuhé

Piedragil y el Senador Mario Delgado, recalcó sentirse orgullosa de responder a las necesidades que el país está requiriendo, donde la palabra cambio a pesar de utilizarse varias veces, aseguró que con MORENA será diferente porque van bien.

Mencionó que para no ser mera demagogia se tendrá que traducir en esfuerzos para tener una justicia social clara y tangible, con derechos básicos para

todos, tarea que sólo podrá hacerse con un movimiento de basto social y regeneración como el que busca MORENA.

"Desde las posiciones de gobierno que se logren, demostrar que MORENA es muy otra cosa", finalizó la candidata.

Por su parte Sinuhé Piedragil se dijo conmovido por materializar los esfuerzos del movimiento que lo llevaron a convertirse en partido, formando una estructura en Querétaro que les

permitirá participar en unidad en las próximas elecciones.

"Hoy venimos a registrar a Celia Maya, que para los que integramos el partido es una compañera y una mujer que representa el espíritu de MORENA y lo que en esencia queremos, la honestidad, capacidad y compromiso, porque MORENA eso es y queremos construir una corriente de opinión a nivel nacional y estatal con esos principios y creo que no nos hemos equivocado".

¿Quieren Signar?

28 DE MARZO DE 2015

PÁGINA 5

noticias



Instituto Electoral del Estado de Querétaro



"Esperamos que llevemos en buen cause este proceso electoral y debemos estar a la altura de esta necesidad de los ciudadanos; recalco al IEEQ el comisionado Piedragil.

Los intereses hacen igual al PAN, PRI y PRD: Mario Delgado

POR MIGUEL BALDERAS
NOTICIAS

El senador de la república Mario Delgado estuvo presente en el registro de la candidata de MORENA a la gubernatura del estado, Celia Maya, a la que definió como una mujer queretana excepcional, de representación clara de lo que quiere y aspira MORENA, con ciudadanos honestos y con deseo de cambio en el país.

Señaló que la situación de México lleva a una sola posibilidad de cambio con ellos, al no haber más oposición comprometida, "se ven más colores en los partidos pero al final los intereses terminan siendo los mismos", comentó.

"Tenemos la oportunidad de ofrecerle a la ciudadanía queretana algo diferente y sin duda habrá posibilidad de cambio en el estado y todo el país"

Hizo la connotación de que la contienda a gobernador solo será entre dos opciones, el PRI-PAN y Celia Maya, porque aquí ya

no hay una opción con el PRD, porque al final del día terminan defendiendo los mismo intereses del tricolor y blanquiazul, que no benefician en nada a la ciudadanía, recalcó el senador.

"Hay un reposicionamiento de la izquierda entorno a MORENA, el PRD decidió apoyar al gobierno de Enrique Peña Nieto y es un gobierno mal evaluado que no goza de la aprobación y MORENA se convierte en la única alternativa de cambio"

Asimismo se dirigió al IEEQ otorgándoles su voto de confianza, donde dijo serán muy exigentes de que se cumpla la ley y que no haya abusos.

"Queremos un árbitro justo y respetuoso de la ley, sabemos que la contienda es muy desigual en recurso, pero tenemos la voluntad de los ciudadanos y vamos a tener la mejores ideas, les pedimos que lleven un proceso limpio en Querétaro y reitero que me da mucho gusto y estoy seguro va a ser muy exitoso."

Se registra la primera candidata a Gobierno

Celia Maya García abrió el registro de los candidatos a gobernador al ser registrada este viernes por el Partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en la sede del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

Esta es la segunda vez que Maya García compite por el mismo cargo; la otra vez lo hizo bajo las siglas del PRD. La dirigencia estatal de Morena está confiada en que tendrá buenos resultados en esta elección, aunque no ha asegurado que ganará todas las posiciones, si bien en algunos municipios tiene posibilidades de triunfo.

Y minutos antes de ser registrada el presidente estatal del Partido Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, dijo que su partido ha denunciado al Verde Ecologista de México y al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

Las razones de lo anterior son dos: una, porque el PVEM está usando el listado nominal para enviarle a los ciudadanos tarjetas Premio Platino, mediante las cuales los afilia al Verde Ecologista de México, y la segunda razón es por la parcialidad con que está actuando el Instituto.

En un desayuno-rueda de prensa el dirigente político se preguntó cómo es posible que aquel partido tenga una copia del listado nominal, mediante el cual esté tratando de afiliar a gente de otros partidos políticos inclusive, como es el caso de un miembro de Movimiento Ciudadano.

Como el PVEM va en coalición con el Panal y PRI para la gubernatura, el presidente de Movimiento Ciudadano expresó que la denuncia alcanzará también a los partidos coaligados.

En la rueda de prensa, Aguilera Ortiz volvió a expresar su descontento con el actuar del Consejo General del IEEQ, con el que mantiene diferencias desde diciembre del año pasado, cuando inclusive arrancó del muro del Salón de Sesiones del Instituto el logotipo de Movimiento Ciudadano, por la negativa del colegiado de aceptar como el primer partido político local a la organización política denominada Convergencia Ciudadana, a pesar de que esta agrupación no cumplía con los requisitos establecidos en la ley del ramo.

El presidente estatal del partido fue preguntado acerca de lo que Movimiento Ciudadano espera de las elecciones este año. José Luis Aguilera Ortiz dijo que si 850 mil electores irán a las urnas el próximo junio, su partido aspira a ganar 85 mil votos, 10 por ciento de los votantes.

Expresó que su partido intentará ganar las diputaciones federales del I y II Distritos. Comentó que tiene amplias posibilidades de ganar las presidencias municipales de Peñamiller y Colón.

JORGE VARGAS SÁNCHEZ

Ya se registraron candidatos panistas

Francisco Velázquez

MATRÍCULA

Los abanderados del Partido Acción Nacional (PAN) para competir por la presidencia municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, así como Roberto Cabrera Valencia y José González, quienes buscarán una diputación local por los distritos noveno y décimo queretanos, respectivamente, se registraron ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

El objetivo es que el organismo electoral del estado valide sus registros, para que, posteriormente, se oficialicen las candidaturas a los cargos de elección popular mencionados y por los que competirán.

Entrevistado al finalizar su registro, Vega Guerrero comentó que como panistas buscan sumar acciones y establecer coordinación con la sociedad sanjuanense para que, finalmente, quien gane sean los ciudadanos.

“Creo que nuestro proceso interno tiene muy inquietos, muy nerviosos, a otros partidos políticos porque lo nuestro es real, lo nuestro no es simulado, lo nuestro se pegó y armó con cariño por San Juan, pensando en sus familias. Me parece que de manera muy clara hay preocupaciones de otras personas que ven un PAN unido en la realidad”, destacó.

A propósito de los miembros del partido que han manifestado su desacuerdo con el proceso de selección de candidatos, Guillermo Vega señaló que están abiertos a cualquier inquietud que se presente. Sin embargo, aclaró que incluso gente que ‘remaba en diferente rumbo’, hoy tienen madurez política.

“Hoy tenemos muy claro que esta unidad y esta suma le tiene que producir resultados a San Juan y es lo que estamos buscando”, abundó el recién registrado ante el IEEQ por el PAN, quien al tiempo llamó a la población a que se sumen al proyecto del ‘blanqui azul’.

Durante los eventos que se desarrollaron desde las 16:00 y hasta las 18:00 horas de ayer viernes, al menos una centena de simpatizantes y militantes de Acción Nacional se presentaron para atestiguar los registros. En los actos también estuvo presente el diputado federal por el PAN, Alfredo Botello Montes, quien respaldó a los registrados.

¿Quién sigue?

Se inscribe Memo Vega; dice "lo nuestro es real y no simulado"

Y Roberto Cabrera dice que trae las alforjas llenas de amor por San Juan

POR: RAFAEL RODRÍGUEZ
NOTICIAS

Se llevó a cabo el registro de los candidatos del Partido Acción Nacional (PAN), para la alcaldía de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, a la diputación por el IX Distrito, Roberto Cabrera Valencia y por el IX José González Ruiz; quienes presentaron su registro ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

Vega Guerrero dijo que su campaña electoral habrá de ser de propuestas y trabajo, y que la única alianza será con la sociedad, por lo que con la fórmula de regidores y los candidatos a diputados, el PAN en San Juan del Río caminará por el sendero del triunfo el próximo 7 de junio.

"Lo nuestro es real, lo nuestro no es simulado, lo nuestro se apegó con cariño por San Juan, se armó pensando en las familias de San Juan y de manera muy clara".

Roberto Cabrera Valencia, en su mensaje a la militancia que lo acompañó dijo, "traigo las alforjas llenas de amor para San Juan del Río", y que trabajará de manera



SE LLEVÓ A CABO el registro de los candidatos del PAN para la alcaldía de San Juan del Río.

unida con los demás candidatos de su partido, para construir lo que se quiere transformar para el estado y el municipio.

"Ese gran legado de doctrina, ideología y de valores que tiene el Partido Acción Nacional los voy a portar con mucho orgullo".

Finalmente José González Ruiz, candidato al décimo local, dijo que buscarán que todos los militantes vayan unidos y en equipo, para contagiar a la sociedad y caminar por el triunfo.

Al registro asistieron el diputado federal Alfredo Botello

Montes y el candidato a la gubernatura del estado Francisco Domínguez Servián, quien dijo que son los primeros candidatos de Acción Nacional que se registran en la entidad, denotando la importancia que tiene San Juan Del Río para el PAN.

- TABLERO -

-BLANCAS Y NEGRAS-

Velan armas los candidatos del PRI. Que nadie se mueva, ha sido la orden del aspirante a la gubernatura Roberto Loyola Vera que se sabe con amplia ventaja y no quiere ninguna observación en tiempos de veda, a diferencia de su contrincante, Pancho Domínguez, que esta corriendo todos los riesgos, sin ningún respeto a la ley.

Los tricolores, junto con sus aliados verdes y turquesas, desarrollan una intensa actividad interna de organización y contacto, pero sin exposición pública, mientras los azules promueven el voto a población abierta y ya recibieron las primeras sanciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro.

Mucho ha inquietado a la mayoría de los partidos políticos la resolución del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro al ordenar la inclusión de mujeres en el primer lugar de las listas plurinominales de diputados y regidores.

Entregará Coparmex formatos de transparencia a candidatos

Los recibirá el próximo día 31

POR LETICIA JARAMILLO

Noticias

El presidente de Coparmex Querétaro, Darío Malpica, anunció que el próximo 31 de marzo recibirá en las oficinas de este sindicato patronal a los candidatos al gobierno de Querétaro de todos los partidos políticos, con el propósito de que reciban formalmente su formato de indicadores de transparencia.

Detalló que hasta el momento han confirmado su asistencia para recibir el formato los candidatos del PRI, Roberto Loyola Vera; PAN, Francisco Domínguez; del PRD, y se están contactando a los demás partidos y a los candidatos ciudadanos que vayan a contender por el gobierno estatal.

Cabe recordar que el IEEQ



DARÍO Malpica.

informó que ninguno de los candidatos independientes cumplió con los requisitos para poderse registrar.

Sin embargo, Darío Malpica señaló que los candidatos de los diferentes partidos políticos podrán ponerse a trabajar con sus equipos en el formato de

Coparmex durante abril y mayo, a fin de que el próximo 2 de junio presenten sus propuestas en cada uno de los indicadores de transparencia.

Recordó que uno de esos indicadores es el que se refiere al gabinete; se trata que den a conocer a las personas que lo integrarán para que las queretanas y queretanos puedan votar conscientemente y con la información necesaria para elegir la mejor opción para el estado de Querétaro.

Finalmente, Darío Malpica comentó que confía en el próximo gobierno, sea del color que sea, ya que si la entidad sobresale a nivel nacionales porque la sociedad ha decidido sumarse para que haya buenas condiciones, aunque todavía hay áreas de oportunidad que se pueden mejorar.

Descartan misoginia en Movimiento Ciudadano

- Señalan que decreto de TEEQ violenta con designación de los candidatos
- José Luis Aguilera dice que está resuelto el tema de paridad de género

DOMINGO VALDEZ

Movimiento Ciudadano (MC) no es un partido misógino, probado en los hechos, pues antes de la resolución hecha por el Tribunal Estatal Electoral de Querétaro (TEEQ) sobre paridad de género ya había mayoría de mujeres encabezando puestos de elección popular, pero los magistrados se extralimitaron al tratar de legislar, aseguró el líder del partido, José Luis Aguilera Ortíz.

“El tribunal electoral estatal está asumiendo funciones que no le corresponden. Está por velar el proceso electoral y no para legislar”, indicó en conferencia de prensa.

Afirmó que Movimiento Ciudadano tiene resuelto el problema de paridad de género en cuanto a la plurinominal número uno, “no es cierto que la intención sea colocar a José Luis Aguilera Rico, para que pueda tener el seguro de gastos médicos mayores”, toda vez que padece de insuficiencia renal crónica.

Comentó que no es un procedimiento sencillo, pues al remover a los precandidatos ya elegidos pudiera ser demandado por los mismos, por violentar sus derechos políticos.

Precisó que la impugnación sobre la equidad de género es porque “estaría omitiendo y estaría violentando todos los procesos que yo realice para elegir a mis candidatos, y los candidatos me denunciarían por violar sus derechos políticos y ciudadanos”.

Enfatizó que en la lista no estaría Aráís Aguilera Rico, “que tiene todo su derecho, porque reúne todos los derechos constitucionales pero no va a ser ella, será otra mujer, puede ser una dirigente del Comité Municipal de San Juan del Río, es una probabilidad”, comentó.

Por otro lado, adelantó que seguirán denunciando la parcialidad con la que se viene conduciendo el Consejo Electoral del Instituto Estatal

Electoral de Querétaro (IEEQ), mostrando como evidencia que el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el estado a dispuesto de la lista nominal para hacerles llegar la tarjeta “premio platino”.

“Cómo es posible que una miembro del Consejo de Gobierno de la Coordinadora Ciudadana Estatal de Movimiento Ciudadano haya recibido una tarjeta premio platino, donde el Partido Verde la acredita como militante de este partido. Esto sólo puede ser posible por la disposición ilegal de la lista nominal de electores”.

Recordó que a nivel federal ya se emitió una sanción contra el PVEM, pero a nivel local el IEEQ señaló que no tiene injerencia y que se sumará al expediente abierto contra el partido y que ya se juzgó.

Comentó que pidió el estadio municipal para el arranque de campaña, pero les fue negado, pues dijo, tenían instrucciones de no prestarles esas instalaciones, por lo que no le desagradó la idea de usar la Unidad Deportiva Josefa Ortiz de Domínguez, el domingo 5 de abril. Adelantó que formarán un grupo de ciudadanos para vigilar el voto durante la jornada. ●



“Estaría violentando los procesos que yo realice para elegir a mis candidatos, y los candidatos me denunciarían por violar sus derechos políticos”

JOSÉ LUIS AGUILERA ORTÍZ
Líder de Movimiento Ciudadano

Votarán 85 mil por naranjas: Aguilera

por **Heidy Wagner Laclette**

Un total de 85 mil ciudadanos votarán por el Partido Movimiento Ciudadano, considerado el líder de este organismo en Querétaro, José Luis Aguilera Ortiz, quien recordó que en las elecciones de 2012, alrededor de 50 mil electores eligieron esta opción política.

En este sentido informó, Movimiento Ciudadano pretende ganar las alcaldías de Peñamiller, Colón, Tolimán, además de dos diputaciones plurinominales locales; que se sumarán a los distritos II, III y IV, “que serán reñidos, pero yo hablo con total honestidad, vamos a pretender el 10 por ciento de votos en ese sentido”.

En rueda de prensa, compartió que en este proceso el Partido Movimiento Ciudadano aspira obtener 85 mil votos, tomando en cuenta que en las elecciones de 2012, este organismo fue opción para más de 50 mil electores en Querétaro. Y es que explicó, de acuerdo a los órganos electorales, el siete de junio votarán aproximadamente 850 mil queretanos, de tal suerte que su partido aspira a obtener un 10 por ciento del total, equivalente a tres veces más de lo que requiere este organismo para mantener su registro en la entidad.

A pregunta expresa, José Luis Aguilera informó que en el municipio de San Juan del Río, ex militantes de Nueva Alianza, PRI y PVEM se han

sumado al proyecto local de Movimiento Ciudadano, incluso dijo, consejeros priístas ya dejaron ese partido para convertirse en naranjas.

“Lo están haciendo con discreción, abajo del agua y debajo de la mesa, cuando las oposiciones van surgiendo, pero así van haciéndolo, nosotros no creemos en un éxodo formal o aquello que se acostumbraba a quemar credenciales. Son prácticas viejas que pasaron a la historia”, expresó.

Sobre el tema reiteró que junto con el Partido Acción Nacional (PAN), Movimiento Ciudadano construye un frente de defensa del voto debido a que reiteró su desconfianza hacia los órganos electorales, “pretendemos tener cinco mil personas ca-

pacitadas de ambos partidos, pero además se van a sumar simpatizantes y militantes del PT, PRD y Convergencia Ciudadana”.

Brigadas ciudadanas que detalló, estarán encargadas de proteger la libre voluntad de los votantes el 7 de junio, “que protejan el voto contra mapaches, de gente que compra el voto, es decir, proteger a la gente y al voto de este tipo de maniobras que acostumbran realizar algunos partidos como el Verde y Nueva Alianza”.

En otro orden de ideas afirmó que el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) actúa de manera parcial, esto con relación a la entrega de tarjetas Premium del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) que

otorga descuentos en más de nueve mil establecimientos, la cual es posible gracias a la disponibilidad ilegal de la lista nominal de electores.

Lo anterior, subrayó, es posible bajo la anuencia del IEEQ, quien ha permitido al PVEM que disponga ilegalmente de la lista nominal de electores, esto con el fin de hacerles llegar a sus domicilios una tarjeta de descuento, similar a una tarjeta de crédito, la cual contiene el nombre del beneficiario, un número de referencia y la fecha de vencimiento que es diciembre de 2016.

“Hoy traigo una prueba más de la parcialidad con la que se está conduciendo el IEEQ, el PVEM en el estado de Querétaro también ha violentado la legislación electoral y también ha violentado en todo caso la legislación penal al disponer de la lista nominal de electores de los queretanos para hacerle llegar a todos sin distinción la tarjeta Premium platino”, indicó.

Aguilera Ortiz indicó que dichas tarjetas han llegado a los domicilios de queretanos que no se encuentran afiliados a ningún partido político, incluso denunció que una de las militantes de Movimiento Ciudadano la recibió en su hogar acompañada de una hoja tamaño carta, con el logo y colores del Partido Verde, en la que se aclara que el plástico no tiene costo y en cambio generará ahorros al portador.

“Cómo es posible que una miembro del conse-

jo de gobierno de la Coordinadora Ciudadana Estatal de Movimiento Ciudadano haya recibido una tarjeta Premium platino, donde el Partido Verde la acredita como militante, esto solamente puede ser posible por la disponibilidad ilegal de la lista nominal de electores”, señaló.

Pese a que este acto, que incluso ha provocado la molestia de los queretanos, que a través de sus redes sociales lo han denunciado, el líder naranja en la entidad lamentó que el Consejo General del IEEQ se haya declarado incompetente para atraer y resolver el caso.

“A nivel nacional ya se pronunció la Sala Superior del Tribunal Electoral Federal sancionando al PVEM con 69 mdp, sin embargo a nivel local, es cosa rara, el Consejo General del IEEQ dijo no ser competente para pronunciarse en este sentido porque dice que lo remitirá a la Ciudad de México para que se sume en todo caso al expediente ya sentenciado y es inatacable, por lo que esta queja a la basura, todo por la parcialidad del IEEQ”, destacó.

Lo anterior, subrayó, sólo deja ver la complicidad que existe entre el órgano electoral local y los partidos que conforman la coalición –PVEM, PRI y Partido Nueva Alianza- al solapar el reparto de estas tarjetas que suponen una violación a la legislación vigente, pues la entrega de dádivas se presume como indicio de presión al elector para obtener su voto.

¿Quién sigue?

Ulises, otra vez cambia de partido

Era del PRI, luego del PRD y ahora apoyará a Morena

MIGUEL BALDERAS

NOTICIAS

Soy el último bastión que se desprende, por lo menos de manera de facto del partido; declaró Ulises Gómez de la Rosa, por insistir en que no hay vínculo social entre los dirigentes del PRD y la ciudadanía.

Asimismo se dijo simpatizante del Movimiento de Andrés Manuel López Obrador y su partido; "MORENA va a ser la opción más viable, porque lo que han venido proyectando los Chuchos a nivel nacional, expresamente este escenario, no les interesa llegar al 9 por ciento de la elección del registro en varios estados"

Dijo que la marca MORENA va subiendo poco a poco a nivel nacional y que lo hará más ahora que se conozcan a sus candidatos y propuestas en acción. En específico de Luis Bárcenas con el que ha trabajado en la política desde hace años.

"Conozco muchos en MORENA, lo que pase en esta elección, si la dinámica sigue igual y siguen los Chuchos sin compartir los espacios no hay nada que hacer ya en el PRD"

Comentó que los jóvenes que participan en el PRD (Gonzalo Bárcenas, Janette Juvera) están preparados y de verdad quieren hacer política, sin embargo están totalmente alejados de una verdadera ideología, no pueden estar en movimientos como el #132 o Ayotzinapa porque el PRD ya tiene la cola muy sucia, señaló, y los obliga dar un paso atrás como perredistas.

"Las dirigencias que están, moralmente no están calificadas para acompañar esos movimientos y hacer protesta"

Advirtió que en la próxima contienda el PRD va a cambiar, porque el dinero que asigna el IEEQ al partido, los dirigentes lo usan para proyectar y fortalecer corrientes al interior y nunca se reparte equitativamente.

Desafortunadamente tiene interés monetarios y son representantes del PRI y sería muy triste que declinaran a mitad de campaña, comentó Ulises de la Rosa, donde el único remedio que le encuentra al Sol Azteca es resurgir de las cenizas con un declive electoral, "tienen castrada a la izquierda", finalizó.



"Se cree que el impacto de la elección puede llegar hasta el 9 por ciento a nivel nacional y a nivel local se pierde el registro porque si hay mucho fuga de militantes: Ulises Gómez"

Quien Sigue?

Mañana se registra Loyola

POR ENRIQUE ZAMUDIO
NOTICIAS

El virtual candidato del PRI al gobierno del estado de Querétaro, Roberto Loyola Verá, se registrará mañana al filo del mediodía en las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro.

El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Mauricio Ortiz Proal, indicó que, a petición de las autoridades electorales, el pre candidato Roberto Loyola acudirá a su registro oficial con un selecto grupo de personas.

“Sugirieron que evitáramos tener concentraciones multitudinarias, por lo que habrá un grupo pequeño de gente, pero de enorme calidad, representantes de la sociedad civil que están en voluntad de acompañar a Roberto Loyola a que formalice ya y presente sus documentos ante el IEEQ”.

En este sentido, Mauricio Ortiz Proal afirmó que acompañará a Loyola Vera en este acto protocolario, al tiempo que dijo estar seguro que el virtual candidato al gobierno del estado “tiene enormes condiciones para seguir trabajando de manera determinante a favor de Querétaro”.

Ortiz Proal dio a conocer que previo a su registro, es posible que el equipo de Roberto Loyola Vera organice un evento pequeño donde se den algunos anuncios en relación con el equipo de campaña que acompañará al virtual candidato durante la campaña.

“Ya estamos muy emocionados. Ya queremos que inicien las campañas ya queremos salir a la calle a salir a ganarnos ‘a la buena’ la confianza de la gente”.